

## COMENTARIO

### El capital frágil

A los economistas, y no economistas, extranjeros viene preocupándoles la poca consistencia que revela el capital moderno. Esto es, el capital después de la guerra. J. H. Rosny ha hablado recientemente de esta inconsistencia.

En efecto; hay en nuestras sociedades contemporáneas mayor número de capitales frágiles que de capitales sólidos. En este atormentado período que ha seguido a la Guerra, todo el capital líquido se ha hecho tan inestable que nadie sabe exactamente lo que posee.

Pero no es solamente la situación actual lo que hace frágil una gran parte del capital de una nación cualquiera. Si la tierra, los edificios, el oro, la plata, los ganados, etc. guardan en todo tiempo un valor bastante estable, no puede decirse lo mismo, por ejemplo, de un establecimiento industrial, de un restaurante, de un café, etc., etc. Considerable es el número de los industriales que están a la merced de una crisis o que no evitan esta crisis sino haciendo un llamamiento a los capitales extraños, lo que con frecuencia no es sino un remedio provisional, porque es preciso remunerar la colaboración del nuevo capital. La concurrencia, las invenciones nuevas, los gustos y las modas que no pueden preverse, las necesidades que cambian incesantemente han arrastrado, desde hace muchos años, a la ruina a muchas empresas industriales, grandes y pequeñas.

Consideremos cuantos ensayos abortados supone una industria nueva como la industria del automóvil o del aeroplano. Consideremos en qué grado el desarrollo de estas industrias ha hecho desaparecer otras industrias que un día fueron florecientes, y en consecuencia ha reducido la porción congrua de hábiles obreros.

Lo que decimos de la industria es perfectamente aplicable al comercio. El desarrollo de los colosales almacenes ha tenido grandes repercusiones entre los pequeños negociantes; pero aquellos gigantes almacenes requieren, a su vez, una atenta vigilancia.

Y de la industria y del comercio podemos volver los ojos hacia la inestabilidad bancaria. No es necesario insistir en ello. Recientes «fracasos», de algunos Bancos, ruidosos, no podrán ser fácilmente olvidados del público.

Pero la fragilidad del capital no concierne solamente a los particulares. Aicanza también a naciones enteras, convirtiéndose en una formidable amenaza para lo porvenir. Tenemos ante los ojos lo que está ocurriendo en Inglaterra. Inglaterra, incapaz de subvenir directamente a su subsistencia y muy pobre de tierras, está constantemente amenazada de colosales paros de trabajo. Le es preciso a todo trance exportar una cantidad prodigiosa de productos manufacturados. Pero esta verdadera reina de la industria antaño, se estrella ahora contra una concurrencia que va creciendo de período en período. Nadie puede prever hasta qué punto llegará el desarrollo industrial de sus rivales. La Gran Bretaña está amenazada de los peores desastres. Y lo que se dice de Inglaterra, puede afirmarse de Alemania y de otras muchas naciones que son excepcionalmente industriales.

En España estamos bastante más al abrigo de estos peligros. Nuestras tierras no han llegado ni con mucho a su potencia productora. En este sentido, el porvenir de nuestra nación es lisongero. Pero, se observa, y lo hemos hecho notar varias veces, que algunas ciudades españolas van creciendo desmesuradamente. Podrá halagarnos que Madrid o Barcelona lleguen a contar dos millones de habitantes. Seguramente ese crecimiento no se hará sino a expensas de la población rural. Y teniendo todavía tantos millones de hectáreas sin roturar, la despoblación rural es para nosotros un mal síntoma.

## FIRMAS DE «EL DIA»

### Los trajes regionales

Entramos. Hay un lleno enorme. Medio Madrid recorre las salas. Aristócratas finas, sólidas y opulentas burguesas, se codean con las espirotuadas, descoloridas señoritas de Sicur. Vemos hasta chulonas «con falda de céfiro». El éxito de la Exposición está asegurado...

Curioseamos las instalaciones, los maniqués. Recordamos la aguda observación de Camille Maclair: «Todo arte perdurable emana del concepto primitivo o popular». Estos trajes raciales, típicos, son interpretaciones artísticas, categorías de una estética intuitiva, colectiva, no tanto hija del clima, como de las civilizaciones.

La influencia del clima en la indumentaria tiene un carácter profundamente primitivo. Spencer, al hablar de «climas púdicos e impúdicos», en su teoría del Pudor, relaciona el calor con la poca ropa y el frío con la mucha en un concepto puramente prehistórico, perdurable, como es sabido, entre los pueblos atrasados.

Pero el Arte, producto de la cultura, ha intervenido, a lo largo de la Historia, modificando sucesivamente las primitivas relaciones entre la geografía y el vestido, creando los períodos de refinamiento y suntuosidad que han sacrificado los climas a la estética, como una sumisión de la Naturaleza al Hombre.

De esta suerte puede decirse que allí donde imperó la cultura, el vestido no es una adaptación climatológica, sino una consecuencia artística. Mientras que en los países donde la civilización no impuso el Arte, perduran en la indumentaria los caracteres primitivos y los fatalismos geográficos. ¿Hay una relación entre la indumentaria y la étnica? Algunos antropólogos henchidos por el fuego profesional, afirman que sí. Pero la Historia, que no tiene «espíritu de clase», nos dice que en la indumentaria no influyeron las razas, sino las civilizaciones.

Cuando Grecia dominó el mundo, los pueblos sometidos por Alejandro fueron sucesivamente adoptando el traje griego. Cuando las legiones de Roma se apoderaron del planeta, el casco de Scipión era el mismo casco de Anibal y de Vercingétorix.

Otro tanto puede decirse de Carlomagno, de los Médicis, de Luis XIV, quienes dictaron, con su imperio político, su imperio artístico e indumental. Porque el principio étnico, como amasado por la Naturaleza, ha de ceder ante el principio civilizador, producto del ingenio humano.

El arte, «suma ratio» de la cultura, interviene la indumentaria por el genio de sus maestros en todas las épocas, sometiendo a imperio tan delicado todas las rebeldías étnicas, todos los fatalismos geográficos.

Telas, bordados, joyas, van sucesivamente tutelados por el gusto y la fantasía del artista, famoso o anónimo pero siempre guiado por la cultura, nunca hijo adventicio y bárbaro de la inspiración natural.

De todas las manifestaciones artísticas, la sola que podía recoger, en duarquia soberbia, la línea y el color del traje es la Pintura, cuya historia es la historia del traje mismo. Basta acudir a los insignes testimonios plásticos de las escuelas boloñesa, veneciana, florentina, flamenca, inglesa, francesa y española. Abarcar todos estos ciclos pictóricos. Fijar, por los originales o sus réplicas, la génesis y desarrollo indumental de cada nación, de cada región.

Las túnicas y mantos, así bíblicos como mitológicos, de Adoraciones y Descendimientos, Leyendas y Fábulas, están tratados por los primitivos italianos, flamencos y españoles, de nuestro Museo del Prado, con fantástica prodigalidad. Dogos, príncipes y guerreros, lucen espléndidos jubones, filigranadas armaduras, capas suntuosas, en los lienzos de Tintoretto, del Carpaccio, del Veronés, de Tieppolo,

del Pinturicchio. Confesores y mártires ostentan casullas y estolas de una magnificencia pagana o de una sencillez apostólica en Valdés Leal, Zurbarán, el Dominico, Reinas, princesas, damas de honor, meninas, azafatas, sonrien o meditan entre la pompa de sus justillos abullonados, de sus guardainfantes, de sus amazonas, en Giorgione, Pantoja, Moro y Velázquez.

De todos estos ciclos pictóricos hállase, en general, ausente el elemento genuinamente popular, con especialidad el rústico. Los trajes plebeyos de escuderos, pajes, criados, doncellas, camaristas, son, más que ciudadanos, cortesanos. El pintor es un palaciego más. Su vida es Venecia, Roma, Fontainebleau, Dresde, Gante, Toledo. Fuera de los salones y jardines, lo ignora todo.

Esta fatalidad estética, excluye casi totalmente de la pintura toda indumentaria lejana, arrinconada, campesita, silvestre. Alguna vez, para mayor contraste en la composición y el colorido, vemos, entre elegantes príncipes, damas pomposas y arrogantes guerreros, algún pastor, algún guardabosque, humildes, bajo el capisayo. Pero es sólo un instante, una ráfaga. Casi siempre el pintor retrata fastuosamente el medio ciudadano, hijo de la Cultura y de la Regia.

¿Y el traje regional? Escondido entre bosques y montañas, lejos de caminos y sendas, conserva el fatalismo geográfico, como otro bosque más, otra montaña más...

Este es el caso secular del traje regional alemán en el Tirol y en la Sile-

sia. Del holandés en Frisia. Del belga en el Brabante. Del suizo en el Oberland. Del francés en Bretaña. Del inglés en Escocia. Del italiano en los Abruzzos. Del español en el Roncal, en Ansó, en Sayago, en Cebreros, en Candelario, en la Alpujarra.

Como en el teorema de Newton, el traje regional crece en razón directa del apartamiento y del atraso y en razón inversa de la cultura, su enemiga implacable, devastadora. Ahora, la cultura, en esta curiosísima Exposición, se da a todos los diablos viendo que su labor civilizadora no dejó tífere con cabeza, ni región con indumentaria genuina, sistemática, integral.

Cuanto se ofrece a nuestros ojos, tras de representar todo un vía crucis de búsquedas, sólo es ocasión, excepción. Como insinuaba, agudamente, en su discurso inaugural el conde de Romanones, la mayoría de los trajes regionales son hoy, en gran parte de España, más que realidades, recuerdos.

Pero recordar, dice Eurípides, es resucitar. Sobre el puro valor estético flota, en la presente Exposición, el valor espiritual de la unidad patria. Todas y cada una de sus regiones enviaron testimonios, indumentarios o domésticos, de su personalidad y de su historia. Es la resurrección de la «Crónica general de España», desde Sobrarbe a Santa Fe; la evocación del Romancero, desde el conde Claros a Abenzul...

CRISTÓBAL DE CASTRO

Prohibida la reproducción.

### El año avícola

V

Mayo

Prometimos en nuestro artículo anterior ocuparnos en el día de hoy de la alimentación en el terreno científico, aunque muchos creen que este no ha de interesar a los avicultores prácticos y que ello es cuestión puramente teórica sin resultado práctico, debemos decirles, que conocer científicamente la composición de los elementos que constituyen la alimentación, es cuestión importantísima y problema básico de toda explotación ganadera.

Mediante un conocimiento científico de los alimentos podremos obtener de preferencia los productos que nos interesen. En los elementos nutritivos tiene tanta de importancia la cantidad como la proporción y la proporción ha de darse de acuerdo con el objeto que perseguimos. Por ejemplo si lo que se desean son huevos, lo esencial es proveer los animales de una gran cantidad de proteína. Si el objeto es preparar aves para el mercado hay que aumentar la cantidad de grasa e hidrocarburos en la ración.

A la proporción que en todo alimento existe, entre la proteína y los hidrocarburos más las grasas y aceites no solubles, se le denomina relación nutritiva.

La zootécnica ha determinado la relación nutritiva en que normalmente deben hallarse los principios azoados y los no azoados, fijándola en una parte de proteína por cuatro y media o cinco de materias no azoadas.

La manera de determinar la relación nutritiva es: Cuando se conoce la cantidad de proteína que contiene el alimento se dividirá por la cantidad de hidrocarburos sumada a la de grasas y aceites después de multiplicada la de éstos por 2,25. El cociente determinará la cantidad de materia no azoada y de grasas en relación de la proteína. (1)

Véase un ejemplo: Si tratamos de determinar la relación nutritiva de un trigo que lleva consigo 13 por 100 de proteína, 66 de hidrocarburos o extractos no azoados y 1,6 de grasas y aceites al aplicar la regla tendríamos:

$$\frac{M. A. = 13}{M. N. A. = 66 + 3,6 (1,6 \times 2,25)}$$

$$\text{luego } 66 \div 3,6 = 69,6 \text{ que dividido por } 13 = 5,3.$$

Esto quiere decir que por cada parte de proteína el trigo analizado tendrá más de 5 partes de elementos fijos de ázoe o bien que la relación nutritiva es 1:5 y por tanto una relación nutritiva perfecta al igual que la avena.

Muchos ya creerán que ello es imposible de llevarse a la práctica a causa de tener que determinar el tanto por ciento de proteína y de hidrocarburos y grasas que lleva consigo los alimentos, pero hay una manera aproximada de hacerlo sin necesidad de tener que analizar cada grano o semillas, harinas y salvados que componen la alimentación de nuestras

(1) Zootécnica especial de las aves domésticas del profesor Excmo. Sr. D. Salvador Castelló.

gallinas, sino que se valen de unas TABLAS de composición química de las semillas, por ejemplo las de The von Gohren en donde se encuentra en columnas, el tanto por ciento de agua que contiene la semilla, la materia seca total, los elementos proteicos, los materias grasas, los extractos no azoados, la parte leñosa, etc. y mediante ellas sabremos aproximadamente qué combinaciones hemos de hacer con los alimentos para obtener una relación nutritiva perfecta o una relación nutritiva en que los elementos no azoados tengan más de 6 o 7 partes por una de proteína a fin de que el animal en vez de huevos y vigor, engorde y nos aumente su carne.

Veán pues los lectores cuan importante es para una racional explotación avícola el conocer la relación nutritiva de la alimentación que damos a nuestras aves y no dudamos en preguntar que aquí está el que muchos fracasasen. Para montar un gallinero industrial para obtener de él como primer producto huevos, hay que sujetarse rigurosamente a que sea una raza con aptitud a la puesta, que además dicha raza sea seleccionada fisiológicamente mediante el nido registrador, que se alimente suficiente en cantidad y que la proporción de elementos proteicos y materias no azoadas sea aproximadamente de 1:4 y medio a 1:5, que estén debidamente instaladas, que no les falte agua limpia, que coman con regularidad y que no sean demasiado viejas.

Y cuando un grano, por ejemplo las habas, tienen una relación nutritiva estrecha que predomina demasiado la proteína y queremos obtener la relación nutritiva 1:4 por ejemplo, miremos que otro grano de los que tenemos o económicamente nos conviene dar, tiene una relación nutritiva de 1:6 que juntaremos en partes iguales y que nos resultaría 2:8 que dividido a la mitad sería 1:4.

Los alimentos ricos en proteínas son los más caros y muchas veces resulta muy costoso obtener la parte proporcional mediante granos o semillas y recurrimos a los extractos ricos en dichos elementos que adicionamos a los salvados y entre ellos figura la harina de pescado fresco marca Atlantic que contiene el 62 de proteína.

Es pues asunto resuelto la industria avícola, a ella pueden dedicarse todos aquellos que conociendo los secretos de la avicultura están dispuestos a emplearlos escrupulosamente en la industria del corral.

No es la avicultura lo que muchos han creído, una industria que se desenvuelve sola, sino una industria que requiere estudio, constancia o cuidado, terreno y capital.

Y basta ya por hoy, en el próximo nos ocuparemos de los gallineros.

GRANJA BARCINO

No se devuelven los originales ni se sostiene correspondencia respecto a la colaboración no solicitada

### Acotaciones

«L'AMOR DE LES TRES TARONGES I ALTRES POEMES».—Coincidiendo con el espléndido espectáculo que nos depara Mayo con el florecer de los jardines, ha florecido también, lleno de perfume muy nuestro, ese magnífico árbol que han llegado a constituir las Publicacions de «La Revista» y ha florecido en la rama mallorquina que antes diera tan bellas muestras como los Poemes bíblicos, de Juan Alcover, y la Cançó d'ahir, de Miguel Ferrá.

La flor que hoy nos ofrece su perfume y su belleza es un libro de poesías de Guillermo Colom, el fino y fuerte poeta de Sóller, que nos diera antes de ahora sus primeras en Iuvenilia y que luego nos demostrara la valentía de su estro en Agulles.

Esta tercera obra que ha producido la musa de Colom y que queda adscrita a esa fraterna colección de La Revista, se caracteriza por tener cabida en ella la tendencia que viene siguiendo nuestra poesía de acudir al pueblo mismo, en la más alta acepción del vocablo, para, sobre su sentimiento, fundamentar la obra poética.

Leyendas y glosas arrancadas del pueblo constituyen desde hace unos años la fuente más importante en que beben los poetas, y la más pura, que la musa popular, como la tierra, al ser cultivada, da frutos abundantes y plétóricos de vida.

Guillermo Colom en este su tercer libro no se ha apartado de esta modalidad y sobre ella ha construido sus poesías, que tienen, junto al encanto de su origen, la forma gentil y bella propia del joven poeta sollerense.

Es el primero de los poemas en él contenidos el que da el título al libro. L'Amor de les tres taronges da lugar a que Colom pinte, con trazo definitivo, la trágica caminata de Bernat, fill de Rel, salpicando la relación de bellas imágenes.

Corre parejas con la anterior la leyenda de El Comte Mal, que fué premiada con el máximo galardón en los últimos Juegos Florales de Mallorca celebrados por la «Asociació per la Cultura de Mallorca», y cuyo fuerte sabor de tragedia no es amenguado, sino quizás puesto más de relieve, por la galana vestidura del poema.

La esencia íntima de la leyenda El pool florit constituye, para nuestro gusto, uno de los máximos aciertos de Colom, y no le va en zaga La filla del diable, de la cual constituye la descripción viva y cálida que llena las últimas estrofas.

Pero más nos placen aquellas composiciones basadas sobre motivos populares a las que rodea el aroma tan penetrante de las cosas fielmente nuestras. Así Lal y la cançó del llaurador.

En esta su tercera producción, Colom se nos muestra el tierno espíritu reflejo de una delicada musa de finura elegante, lo que no es obstáculo para que la obra de Colom tenga la madurez propia de los frutos sazonados y de las cosas definitivamente logradas.

La luminosidad de la poesía del autor de L'Amor de les tres taronges y su serena elegancia delatan su pertenencia a la escuela mallorquina, cuyo prestigio en los círculos literarios catalanes conservan y mantienen vivo obras cual la de Colom.

Saludemos la aparición de ésta que hoy vino a aumentar el caudal literario de Mallorca, y esperemos que no sea la última ni la mejor de las producciones del autor.—R.

### DE AQUÍ Y DE ALLÁ

¿EN QUÉ AÑO ESTAMOS?—Algunos sostienen que el año en que vivimos no es el de 1925, sino el 1923, según la verdad histórica.

El fundamento de esta afirmación es el siguiente:

El rey Herodes murió en el año 750 en Roma y no en el 753 como suponen los historiadores. Puesto que Jesús nació un año antes de la muerte de Herodes, hacer comenzar la Era cristiana el año 752 de Roma es un error. Jesucristo nació el 749.

Y he aquí la prueba: recientes investigaciones han demostrado positivamente que Arquelao, hijo de Herodes, fué destronado en 757, y como se sabe que reinó durante siete años, es indudable que subió al Trono en 750.

# INFORMACION LOCAL

EN LA CASA CONSISTORIAL

## Anoche celebró sesión el pleno del Ayuntamiento

**Los concurrentes**  
A las siete abre la sesión extraordinaria del pleno el Alcalde accidental don Francisco Fiol.

Asisten los ediles señores Oliver, Porcel, Agulló, Isasi, Estarellas, Esteve, Ripoll, Crespo, Sabater, España, Salom, Mas, Massanel, Ramón, Bosch, Valenzuela, Palos, Forteza, Moranta, Pons, Torres, Cortés, Canet, Cerdá, Vallis, Moragues, Sastre.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

### La aportación provincial

Se da lectura a un dictamen de la Comisión de Hacienda, proponiendo, en vista de una comunicación del Delegado de Hacienda, la adaptación del presupuesto municipal a las disposiciones legales derivadas de la publicación del Estatuto Provincial.

En dicho dictamen se propone aumentar en el capítulo de gastos 280.000 pesetas para aportación a la creación de la Hacienda provincial y en el capítulo de ingresos 300.000 pesetas por el 20 por 100 sobre la contribución industrial, quedando así nivelado el presupuesto.

El dictamen es aprobado.  
Se da lectura a la propuesta de un convenio a celebrar con la Diputación para el pago de la aportación municipal forzosa, siendo aprobado.

### El recurso del señor Trián

Se da lectura al recurso interpuesto por don Juan Trián Barceló contra el acuerdo municipal de convocar, por oposición, la vacante existente en el Cuerpo Médico Municipal.

El señor Fiol dice que la Comisión Permanente acordó, al informar este recurso, desestimar fundándose en que el actual Reglamento difiere del alegado por el señor Trián.

Pregunta al pleno si está conforme con la propuesta de desestimar el recurso.

El señor Agulló cree que el Ayuntamiento no puede ni es equitativo prescindir, así como así, de los intereses creados y de los derechos adquiridos.

Recuerda que hace unas semanas, la Comisión Permanente acordó pagar un sueldo a un mozo de la Casa de Socorro de Santa Catalina, después de un año y medio de suprimida dicha Casa de Socorro, por el hecho de no haberse comunicado la suspensión.

Añade que en el caso del señor Trián lo que debe examinarse es si realmente fué médico supernumerario, lo que no existió ya que al nombrarse tal era concejal y no dejó de serlo.

El señor Bosch explica lo ocurrido con el mozo de la Casa de Socorro de Santa Catalina, al que, por ser de justicia, se le ha incorporado en la plantilla de dependientes municipales.

El señor Agulló entiende que debiera aplicarse el mismo criterio al señor Trián, pero que, como ocurre en éste la circunstancia de haber sido nombrado siendo concejal, debe por ello desestimarse el recurso.

El señor Fiol dice que se invocarán en el fallo los argumentos de la Comisión Permanente y los aducidos por el señor Agulló.

El recurso es desestimado.

### Las Ferias y Fiestas

Se da lectura al dictamen de la Comisión de Ferias y Fiestas, acompañando el programa de las mismas.

El dictamen dice así:  
«La Comisión nombra por V. E. para la organización de las ferias y fiestas que se han de celebrar en esta ciudad por iniciativa de este Excmo. Ayuntamiento en los días del 20 de Junio al 5 de Julio próximos, ha dado cima a su labor, pudiendo hoy someter a la aprobación de V. E. el programa oficial de los festejos que se han de realizar.»

Es deber de esta Comisión manifestar a V. E. que si en el programa no figuran todos aquellos festejos que al comenzar su actuación fué deseo unánime que lo integraran, ha sido debido a causas completamente ajenas a la Comisión y principalmente a no haber podido conseguir aquel completo y total apoyo en ciertos elementos industriales y comerciales de esta ciudad, que han mostrado una manifiesta e incomprensible indiferencia al proyecto de «ferias y fiestas», tan repetidamente reclamado por los órganos de la opinión de Palma y tan ansiado por el vecindario.

No obstante estos inconvenientes, la Comisión ha confeccionado el adjunto programa, que espera será del completo agrado de V. E. y que por lo tanto merecerá su aprobación.

V. E. con su más elevado criterio acordará lo que mejor estime.»

A continuación se dió lectura al programa, que, como el dictamen, es aprobado.

El señor Moranta pregunta si se ha hecho presupuesto de las fiestas.

El señor Más dice que sí.

El señor Moranta: ¿A cuanto asciende?

El señor Ripoll: A 130.000 pesetas.

El señor Agulló llama la atención acer-

ca del hecho de que en los carteles figuran partidos de foot-ball y no consten en el programa y cree que deben organizarse dada la afición reinante.

El señor Más dice que se han hecho gestiones infructuosas con los clubs más notables de España pues ninguno ha podido venir.

Se ha intentado luego celebrar un partido entre los clubs locales y no se ha podido hasta ahora llegar a una avenencia por las discrepancias reinantes entre ellos.

El señor Agulló dice que si un equipo no quiere jugar, se puede echar mano de los otros y prescindir de aquel.

El señor Fiol ruega que no se vaya a este terreno, pues el Ayuntamiento no puede ni debe tomar parte en las rencillas de club.

El señor Bosch sugiere que se dirija la Comisión al Comité Provincial de Foot-ball para la organización de uno o varios partidos.

El señor Sastre dice que ya la Comisión ha anunciado que si los Clubs quieren jugar se concederá un premio, consistente en una Copa.

Se acuerda finalmente, a propuesta del señor Fiol hacer un último esfuerzo para la organización del partido de foot-ball. El programa leído queda aprobado.

### Suplementos de crédito

Se ratifica la aprobación, concedida hace ya varias semanas por la Comisión Permanente, de varios suplementos de crédito a distintos capítulos, que ya publicamos.

El señor Fiol propone se agregue otro suplemento de 3.500 pesetas al capítulo Material de escritorio.

El señor Agulló se niega a ello, señalando que el camino a seguir para este nuevo suplemento es el mismo que han seguido los demás aprobados.

### Sobre una subvención

Se da cuenta de una comunicación del Subdirector de minas, denegando la concesión de una subvención al geólogo don Bartolomé Darder para realizar estudios de alumbramiento de aguas en Mallorca, pero indicando que los estudios podrá realizarlos, agregándose a la Comisión que, en su caso, nombra el Instituto Geológico para realizar dichos estudios.

El señor Agulló cree que precisamente a todo acuerdo debe acordarse conceder una subvención al señor Darder para que éste pueda empezar sus estudios.

El señor Fiol cree oportuno dejar el asunto para el pleno en que se tratará la cuestión de las aguas.

### Ruegos y preguntas

El señor Fiol da cuenta de la visita que ha recibido de una Comisión de la Exposición Ibero Americana, a quienes ha cedido el salón para que mañana (hoy, jueves) a las siete y media dé una conferencia a la cual invita a todos los ediles.

El señor Palos se ocupa de las malas condiciones en que se vende la leche y a las muchas quejas que por ello se hacen por todo el vecindario.

El señor Bosch dice que diariamente hay un veterinario de servicio de inspección y son escasísimas las infracciones observadas, pues muchos creen que la leche es aguada y al reconocerse no lo resulta.

El señor Palos solicita que la Inspección sea de cada día más rigurosa.

El señor Crespo explica la actuación que en este asunto de la leche viene observando el organismo judicial de los concejales jurados.

Como el señor Palos, a pesar de todo, quiere insistir con denuncias, el señor Bosch le invita a que envíe muestras de leche al Laboratorio y el señor Fiol se lamenta de que se hagan denuncias en globo sin concretar.

El señor Forteza solicita que la Comisión de Aguas diga que hay acerca de una denuncia contra un acequero, y a ello contesta el señor Moragues.

El señor Agulló se lamenta de que alguna de las ordenes que ha dado el señor Fiol, como delegado especial de la alcaldía, no se cumplan, como el de la circulación en un solo sentido en determinadas calles, por ejemplo, la de Arabi.

El señor Fiol recoge la denuncia y promete atenderla.

El señor Agulló hace luego los siguientes ruegos:

Uno elogiando al nuevo inspector de limpieza que a los cuatro días ha visto en la plaza Mayor lo que no vieron en tantos años los celadores de la misma.

Otro pidiendo se vea la manera de encarar diversos servicios de inspección a un mismo empleado para evitar el gran número de éstos.

Otro diciendo que hay inspectores que solo van al Ayuntamiento dos horas diarias.

Y otro diciendo que no se debe tratar la canalización de las aguas sin antes conocer el plan actual de distribución de agua y el plan actual de alcantarillado.

El señor Moranta se queja de que se rieguen, y dos veces al día, vias que no tiene obligación de regarlas el Ayuntamiento, y en cambio no se riega la calle de San Miguel.

Le contestan los señores Fiol y España.

El señor Isasi propone, y se acuerda, poner colgaduras e iluminar la Casa Consistorial el día que se cumpla el sexto aniversario de la Consagración de España al Sagrado Corazón.  
Y se levanta la sesión.

SE SUSPENDE ESTE AÑO

## La Fiesta del Pedal

Del Velo Sport Balear recibimos la siguiente nota oficial:

«El Velo Sport Balear, atendiendo a la finalidad deportiva que está llamado a cumplir, decidió organizar hogaño la Fiesta del Pedal señalando para su celebración el próximo domingo día 31 del actual.»

Para ello hizo una detenida y prolija labor de organización y se dirigió por medio de carteles y proclamas a la afición ciclista invitándole a asistir a la fiesta confluente en obtener de los ciclistas la cooperación de su asistencia a la excursión proyectada.

Hoy, empero, ha de confesar el Velo Sport Balear que sus cálculos han resultado fallidos, pues hasta ahora son en número tan escasas las inscripciones recogidas en Palma, (de los pueblos, excepción hecha de un centro ciclista de Campos, no se ha recibido ni una y se esperaban en crecida cantidad) que puede decirse que en el mejor de los casos sería raquítica la Fiesta del Pedal de hogaño.

Por ello, con tanto dolor, el Velo Sport Balear ha acordado suspender la Fiesta del Pedal, esperando, no obstante, que el año próximo podrá organizarla con mayores probabilidades de éxito e inaugurar con su celebración un día anual dedicado a la bicicleta.»

## La previa censura

A consecuencia del levantamiento del estado de guerra y de las disposiciones complementarias dictadas por el Directorio, la previa censura de la prensa, que se realizaba por el coronel y oficialidad a sus órdenes de la zona de Palma, se ejerce, desde ayer, por funcionarios del Gobierno civil.

PARA LAS CLASES PASIVAS

## Pago de haberes

El día primero de junio se abrirá el pago de haberes a las clases pasivas en esta Delegación de Hacienda en la forma siguiente:

Día 1—Pensiones, Jubilados y Montepío civil.  
Día 2—Montepío militar y retiradas des de la A a L.  
Día 3—Retirados desde la L a Z.  
Día 4—Nóminas sin distinción.

Todos los trajes de Dril son de color sólido por ser únicamente fabricación Mallorquina.

Sastrería LA PALMA Sindicato, 169

## Del Carnel

Ayer mañana se celebraron en la parroquial iglesia de San Miguel las exequias fúnebres en sufragio del alma de don Antonio Qués Ventayol.

La amplia nave de la iglesia, así como las capillas todas, estaban repletas, sin que materialmente pudiera darse un paso, figurando entre los concurrentes representaciones de las clases, sociales todas, especialmente del comercio y de los pueblos del interior, demostrando una vez más las simpatías que ha sabido conquistarse la familia Qués, y el aprecio en que se tenía al difunto.

Una vez terminados los funerales, los concurrentes se trasladaron a la casa morada de la familia Qués, desfilando ante ésta, testimoniándole su pésame.

El desfile constituyó una demostración de duelo, como pocas se han visto en Palma.

Reiteramos a la atribulada viuda del difunto, a sus hijos don Antonio, don Jaime, don Francisco, doña Antonia y doña Catalina, a su hijo político el doctor don Jaime Munar, a sus hermanos y demás familia la más sentida expresión de condolencia.

Tras penosa dolencia, sufrida con verdadera resignación cristiana, ha fallecido en esta ciudad a edad no muy avanzada, y después de recibir los Sacramentos, don Lorenzo Coll Munar.

El finado dedicó sus actividades todas a la escultura, por la que sentía una verdadera afición, consiguiendo producir obras que demostraron que su autor era un verdadero artista.

Por su carácter bondadoso logró conquistarse el finado las simpatías de cuantos le trataban.

A su desconsolada viuda, a su hijo el conocido escultor don Gregorio, así como a sus hijas y demás familia, hacemos presente la expresión de nuestra condolencia.

Con objeto de concurrir a los funerales celebrados para eterno descanso del alma de don Antonio Qués, vino ayer mañana procedente de Madrid y Barcelona, nuestro estimado amigo el exdiputado a Cortes y propietario don Juan March Ordinas.

Desearios de dar la bienvenida al señor March, pasaron a bordo del vapor «Rey



## Don Lorenzo Coll Munar

Ha fallecido a los 56 años de edad

Habiendo recibido los Stos. Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su desconsolada esposa, hijo, hijas, hermanas (ausentes y presente) hijos y hermanos políticos y demás parientes al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará hoy en la casa mortuoria a las 11 y media de la mañana y seguidamente la conducción del cadáver a su última morada por lo que recibirán especial favor.

Casa mortuoria: San Elias, 22, 2.º, 1.º

No se invita particularmente.

Jaime I crecido número de amigos políticos y particulares.

Ha regresado a Barcelona, después de pasar unos días al lado de su familia, el Oficial de aquella sucursal del Banco de España, don Pablo Socias.

Han marchado a Barcelona, de paso para Madrid, algunos de los alumnos de la Escuela Superior de Guerra, a quienes acompaña un Comandante profesor de dicha Escuela.

Procedente de Zaragoza, donde ha aprobado el tercer curso de la carrera de Medicina, llegó ayer el estudioso joven don José March Monjo.

Después de asistir al Congreso de la Prensa Catalano-Balear, regresaron ayer mañana de Barcelona el Presidente de la Asociación de la Prensa de Baleares don José Tous Lladó, el vicepresidente nuestro estimado compañero don Juan Alomar y el vocal don Juan Campins.

De Barcelona llegó ayer la notable actriz Margarita Xirgu y los demás artistas que forman la compañía que ha de actuar en el Teatro Lírico.

El Coronel de Artillería don Luis Rodríguez Caro, que vino a esta isla formando parte de una Comisión de la Exposición Ibero-Americana que ha de celebrarse en Sevilla, tuvo la atención, que le agradecemos, de visitarnos en nuestra redacción, junto con sus compañeros de Comisión.

En la capilla de la Purísima de la Iglesia parroquial de Llubí, se unieron en el sagrado lazo del matrimonio la simpática señorita Francisca Munar Castell y el joven don Francisco Bauzá Florit.

Bendijo la unión el presbítero don Joaquín Zafortza Villalonga.

Apadrinaron a la novia su hermano don Bartolomé, concejal del Ayuntamiento de Llubí, y don Ramón Martínez Piñeras, Maestro nacional del mencionado pueblo, y al novio, su tío don Esteban Florit y don Antonio Geiaberit, Alcalde de dicha localidad.

Los recién desposados salieron para Sóller en donde pasarán la luna de miel.

Felicitemos a los noveles esposos deseándoles inacabables dichas.

Ayer mañana regresó de Barcelona el vicepresidente de esta Cámara de Comercio don Cayetano Bonín, acompañado de su esposa.

De Barcelona vinieron también don Bernardo Calvet, don Pablo Boudon, don Juan Baza, don Antonio Canals, don Antonio Vicente y esposa don Ramón Miret, don Pedro Mayol, don Antonio Darder, don Francisco Vidal, don Luis Rodríguez, don José Vidal y don Alejandro Cortés y esposa.

Ayer tarde marchó a Valencia en Barchin de Antella.

También embarcaron para Valencia don José Truyols, don Julián Jordi, don Juan Miralles, don Agustín Fuster, don Gabriel y don Francisco Arhona, don José M.ª Ballester, don Juan Vidal y don Francisco Más.

Su abrigo está hecho en la Casa Matons?

## Notas Municipales

La Exposición de Sevilla

Visitó ayer al Alcalde accidental una comisión del Comité de la Exposición Ibero Americana que se celebrará en Sevilla el año 1927.

Dicha Comisión recorre España para interesar la concurrencia a la mencionada Exposición y hacer propaganda de la misma.

A tal objeto fué solicitado, y concedido por el señor Fiol, el salón de sesiones para dar en el mismo una conferencia acerca de la Exposición, acto que tendrá lugar hoy a las siete y media de la tarde.

Forman la citada Comisión los señores

Rodríguez Caso, coronel de artillería, Marchena, Colombo y Balbontin.

## Junta Local de Primera Enseñanza

Para mañana ha sido convocada la Junta Local de Primera Enseñanza.

Entre los asuntos a tratar figuran la designación de don Bernardo Obrador para entrar a formar parte de la Junta en concepto de Subdelegado de Medicina; y la resolución del concurso que se convocó para la provisión de la Secretaría de dicha Junta.

CASA

## Mercadal

BROSSA, 9 - PALMA

### SASTRERIA CAMISERIA

y demás artículos de vestir para

### CABALLERO

La casa que tiene y vende más

### CORBATAS

Marroquinería fina, propia para

### REGALOS

Pijamas, Batas, Batines e Impermeables a medida.

## HELADORAS

las mejores en

# La Cartuja

Precios reducidos

## NI LOCURA NI SANTIDAD

Vendemos a bajo precio porque es fabricación propia Nadie nos aventaja en calidad.

Empuñamos la bandera de la Cantidad, porque vendemos barato y bueno.

# Calzados Bazar Balear

Elaborados a mano

## Sindicato, 57 PALMA



## CASA WERNER

Pianos Autopianos  
Máquinas parlantes  
Discos  
Alquires y Venta a Plazos

Unión, 6 Palma

### Gobierno civil

Al visitar ayer al Gobernador nos manifestó que le había visitado el empresario del teatro Lírico señor Tous para decirle que eran infundados los rumores circulados referentes a que había puesto obstáculos a la celebración de la función de ayer en el Principal a beneficio del Dispensario Antituberculoso.

Le añadió el señor Tous que no solo no había puesto obstáculos alguno sino que, por su parte, había dado toda clase de facilidades.

El Gobernador recibió la visita de una comisión venida a Palma para dar a conocer la labor de la Exposición Internacional Ibero-Americana y al mismo tiempo recoger datos para dar una exhibición de las notas típicas de nuestra Región.

Respecto a subsistencias no tenía ayer el Gobernador terminado aun un trabajo que facilitará a la prensa señalando la labor y medidas adoptadas para obtener la baja, exacto peso y buena calidad de los artículos alimenticios.

La primera autoridad tiene el propósito de hacer desaparecer la costumbre establecida de que las vendedoras de propina a las sirvientas al hacer las compras, pues ello es perjudicial para las familias de las casas en que sirven, ya que no se fijan ni exigen la calidad ni peso.

#### AVISO INTERESANTE

### Los exámenes en el Instituto

Por la dirección del Instituto se hace público el siguiente importante aviso:

Se recuerda una vez más a los alumnos de este Establecimiento, que las papeletas que se les expidan para ser presentadas ante Catedráticos o Tribunales en el acto del examen, son documentos necesarios para que este se celebre, que deben conservarlos cuidadosamente y muy en particular aquéllos que hubieran de repetir examen en Septiembre por haber sido suspensos en los ordinarios de Junio. Los alumnos que extravíen sus papeletas o las rompan para ocultar la calificación desfavorable que en ellas conste, quedan advertidos: que inmediatamente deben solicitar del señor Subsecretario del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes una orden que obligue a las Oficinas de este Establecimiento a expedir certificación o duplicado; pues, a consecuencia de los abusos constantes que vienen cometiendo todos los años, esta Dirección y Secretaría se negarán rotundamente a expedir los dichos duplicados, y sólo lo harán en las condiciones manifestadas, previo expediente, en que se hagan constar los motivos de su justificada actitud.

Se llama particularmente la atención a los señores padres de los alumnos, respecto a dichos extremos.

Caballero, vístase Vd. en la sastrería "LA FILADORA" y economizará dinero y vestirá con gran chich.

#### VENDE EN BREVE

### La escuadra inglesa del Mediterráneo

Se celebrará una función religiosa en la Catedral

Dentro de varios días, llegará a nuestra bahía, como dijimos hace bastantes días, procedente de Malta, una poderosa división de la Escuadra Inglesa del Mediterráneo, que permanecerá en nuestras aguas varios días.

Componen dicha división, unos sesenta buques.

Viajan en ellos erudito número de jefes, oficiales y marineros que profesan la religión Católica, y el día de la Santísima Trinidad, se celebrará para ellos, en la Catedral Basílica, solemne función religiosa.

Se ha solicitado ya el correspondiente permiso al Cabildo, y éste, por mediación del Canónigo Arcipreste, señor Canals, les ha sido concedido.

Consistirá dicha función religiosa en una misa cantada, que se celebrará en la capilla de la Trinidad, en la que será el celebrante el P. Ferré, durante la cual ocupará la Cátedra del Espíritu Santo el Padre Calderbank, del H. M. S. «Malaya».

Las fuerzas de la flota inglesa que asistan a la solemne misa, ocuparán la nave central del templo, que les estará reservada.

El número total entre jefes, oficiales y marineros, ascenderá a más de 500.

### Vida Marítima

#### Movimiento del puerto

Miércoles, 27

#### Entradas

Procedente de Barcelona, el vapor «Rey Jaime I» con el correo, pasaje y carga general.

#### Salidas

Para Valencia, el vapor «Jorge Juan» con el correo, pasaje y carga general.

#### Quedaron despachados

Para Ibiza, con carga general la balandra «Manuela Hernández».

Para Barcelona, con un cargamento de gasolina el pallebote «Carmen».

#### Compañía Trasatlántica

Situación de sus buques en 23 de Mayo de 1925.

- «Reina Victoria Eugenia», salió de Montevideo el 22 para Buenos Aires.
- «Infanta Isabel de Borbón» en Barcelona.
- «Alfonso XIII» salió de la Coruña el 21 para Habana.
- «Alfonso XII» en Cadiz.
- «Manuel Arnús» salió de Santa Cruz de Palma el 19 para Habana.
- «Manuel Calvo» salió de Guayaquil el 19 para Colon.
- «Antonio López» en Barcelona.
- «Buenos Aires» en Barcelona.
- «Montevideo» llegó a Veracruz el 20 de Habana.
- «León XIII» salió de Colon el 19 para Sabanilla.
- «P. de Sarrutegui» en Barcelona.
- «Montserrat» salió de Cadiz el 20 para Las Palmas.
- «C. López y López» salió de Cadiz el 21 para Vigo.
- «Legazpi» salió de Suez el 23 para Colombia.
- «Isla de Panay» salió de Moji el 23 para Shanghai.
- «Reina María Cristina» llegó a Habana el 22 de New York.
- «Alicante» salió de Fernando Póo para Canarias.
- «San Carlos» salió de Coruña el 22 para Gijón.
- «Joaquín del Piélagos» en Cádiz.
- «Mogador» Cadiz-Sevilla.
- «Cristóbal Colón» salió de Habana el 19 para Coruña.
- «Vasco Núñez de Balboa» en Cádiz.

#### Servicio de vapores correos de Baleares

##### JUEVES

- De Palma para Barcelona a las 21.
- De Barcelona para Palma a las 20'30.
- De Mahón para Barcelona a las 18.
- De Palma para Mahón a las 20'30.
- De Palma para Cabrera a las 7.
- De Cabrera para Palma a las 14.

#### EN ALGAIDA

### Incendio en un pajar

A las dos de la tarde de anteyer, martes, en un establo y pajar de la casa señalada con el número 34 de la calle de la Amargura, de la villa de Algaida, propiedad de Jorge Salas Amengual, se produjo un incendio, el cual pudo ser sofocado hora y media después de haberse iniciado.

Tomaron parte en los trabajos de extinción las autoridades y varios vecinos. Las pérdidas materiales ascienden a unas 300 pesetas.

El hecho se supone fué casual.

### Sucesos y desgracias

#### Caidas

Por haberse caído en la vía pública fueron asistidos en la casa de socorro: Vicente Oliver, de 13 años, habitante en la calle de Valero, 14, que se produjo una herida contusa en la rodilla derecha.

— Margarita Salas, de 17 años, domiciliada en la calle del Socorro, 110, que presentaba un esquinco en la muñeca derecha.

#### Accidentes de trabajo

Ayer fueron asistidos en el Dispensario de la Mutualidad de Accidentes los siguientes obreros por heridas que se produjeron trabajando:

Miguel Escarrer, lampista, domiciliado en la calle de Ballester, 27, de la fractura del dedo medio de la mano derecha.

— Agustín Noguera, jornalero, domiciliado en Santa Catalina, de una contusión en el pie derecho.

— José Giovanni, mecánico, domiciliado en el Terreno, de una contusión con arrancamiento de la uña del dedo medio de la mano derecha.

#### A PRECIOS REDUCIDOS

### Excursiones por Mallorca

Para los días 31 del actual y 1.º de Junio

La Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca, para visitar cómodamente los lugares más bellos de nuestra Isla, ha organizado unas excursiones para el domingo y lunes próximos.

Forfaits completos para visitar la bahía de Pollensa y cuevas de Manacor y de Artá, a elección. Billetes de ida y vuelta.

De Palma al Puerto de Pollensa.— Precio por persona.

De una hasta diez, 8'50 ptas.

Pasando de diez, 8 id.

Están incluidos en estos precios el viaje en tren en 2.ª clase hasta Inca y en auto hasta el Puerto.

Cubiertos en una fonda del Puerto: A 4'50 ptas.—Sopa, arroz paella; dos platos, carne y pescado; pan, postres y vino.

A 3'00 ptas.—Sopa y dos platos, carne y pescado; pan, postres y vino.

Salida de Palma a las 8'40.—Llegada a Palma a las 20'10.

De Palma a las Cuevas de Manacor.— Precio por persona.

De una hasta diez, 14 ptas.

Pasando de diez, 10'50 id.

En estos precios está incluido el viaje en tren hasta Manacor, segunda clase, en auto hasta el Puerto de Manacor y la entrada a las Cuevas.

Cubiertos en una fonda del Puerto. A 5'00 ptas.—Entremeses variados; arroz, dos platos, carne y pescado, pan, postres, vino y café.

A 3'00 ptas.—Arroz, un plato de carne, pan, postres, vino y café.

Salida de Palma a las 7'15.—Llegada a Palma a las 20'10.

# Balneario de Campos

Aguas Clorurado, Sódicas, Termales y Radio-activas  
 Infalibles en los REUMATISMOS, enfermedades de la PIEL, ESCRÓFULAS y enfermedades de la MATRIZ.  
 Temporada oficial de 1.º Junio a 31 Julio.  
 Para informes: **Café Cataluña**, Constitución, 1 al 7.

De Palma a las Cuevas de Artá.— Precio por persona.  
 De una hasta diez, 17'50 ptas.  
 De diez en adelante, 14'50.  
 En estos precios está incluido el viaje en tren 2.ª clase, hasta Artá, en auto hasta la bahía de Cañamel y la entrada a las Cuevas.  
 Salida de Palma a las 7'15.—Llegada a Palma a las 20'10.  
 Los billetes son valederos para dos días.

#### ACUSE DE RECIBO

### El XII Congreso de K. E. F.

El Presidente de la Comisión Organizadora del XII Congreso de la Federación Esperantista de Cataluña y los Juegos Florales internacionales que se han celebrado en esta ciudad los días 21 al 24 del corriente mes, nuestro distinguido amigo don Narciso Bofill, ha tenido la atención, que le agradecemos, de obsequiarnos con tres ejemplares de Gvidlibro de Mallorca, ilustrado con muchas fotografías de los parajes más pintorescos de la isla, publicado con ocasión de dicho Congreso, y una medalla distintiva de las usadas por los congresistas.

### 30 años atrás

28 Mayo 1895.—Se está almacenando en el parque de Artillería de esta plaza el material que se tenía en diversos puntos, tales como los cañones del modelo Ordóñez que estaban en el baluarte del Temple y otros.

### El tiempo

#### Telegramas recibidos

Sóller, 27 a las 10'15.—Barómetro 764'5. Termómetro 21. S. O. fresquito. Llanas. Despejado.  
 Andraitx, 27 a las 11'30.—Oeste fresquito. Marejada. Arelajado.  
 Alcudia, 27 a las 10'15.—N. O. fresquito. Rizada. Despejado.  
 Barcelona, 27 a las 8.—Barómetro 764'5. Termómetro 18'0. Oeste flojo. Rizada. Celajes. Lluvia 6,5 milímetros.  
 Madrid, 27 a las 10'45.—Tiende a empeorar el tiempo en las comarcas de Galicia principalmente.

## GACETILLA

VELADA.—El 30 del actual, a las nueve de la noche, se celebrará en el Teatro Victoria una velada organizada por el «Progreso F. C.»

### Dr. ROGLÁ :: PECHO

Sindicato, 124

### Los deportes

#### Foot-ball

#### En Lluchmayor

«C. D. Lluchmayorens», 6.—«F. C. Felanitx», cero

Nos escriben de Lluchmayor: «Gran expectación reinaba en esta Ciudad, para conocer el juego del primer equipo del «F. C. Felanitx» que recientemente batió en su campo por 3 a 0 a un equipo de este club local.

A pesar de tener el viento en contra durante el primer tiempo, el C. D. Lluchmayorens consigue contrarrestar tan importante factor, imponiendo el juego rasos y en vistosas y rápidas combinaciones, obliga a intervenir muy a menudo al neto visitante, consiguiendo dos goals que fueron ovacionados por el numeroso público congregado en el Campo del Monastir.

Durante el descanso, fueron muchos los comentarios, augurando una fácil victoria del equipo local de continuar la brillante actuación del primer tiempo.

Elcívicamente, en la segunda parte el equipo, con un entusiasmo ejemplar y constancia admirable consigue aumentar el «score» con cuatro goals más.

De los lluchmayorenses, no cabe distinción; todos han actuado brillantemente y con un acierto ejemplar.

El portero solo intervino directamente en una ocasión durante todo el desarrollo del partido, dando lugar a una soberbia parada de un remate de cabeza.

Los defensas bien en sus escasas intervenciones formando un sólido puntal

## CINE MODERNO

SALÓN PREDILECTO

A las 3 y media En Palma DIA DE MODA  
 Estreno de la grandiosa serie francesa cuyo argumento batirá el record de los éxitos.

### EL HIJO DEL MERCADO

publicada en folletín por el importante rotativo LE JOURNAL. Interpretación a cargo de grandes artistas.  
 Estreno de la segunda y última jornada de la artística super-producción

### La Agonía de las Águilas

Triunfo de SEVERIN MARS Y una colosal cómica en dos partes  
 Lunes.—LLAMAS Y BANDIDOS, la mejor película presentada hasta la fecha interpretada por RICARDITO TALMAGE y...

### SERVICIO RÁPIDO DE BUQUES DE VELA A MOTOR

Saldrá de Palma para Barcelona el Pailebot  
**PUERTO DE ALCUDIA**  
 el sábado día 30 de Mayo.

Saldrá de Barcelona para Palma el Pailebot  
**ESTELA**  
 el sábado día 30 de Mayo

Para informes: En Barcelona, Trullols y Oliver, Cristina, 2.  
 Para informes: En Palma, Sucesores de B. Estela Avenida Antonio Maura, 76 y Sagreia, 17.

que no desdijo en nada de las demás lineas.

Los medios, durante el primer tiempo, tanto en el ataque como en la defensa, admirables.

Durante la segunda parte y consecuencia del dominio, llegaron a schootar muy a menudo poniendo en grave aprieto al portero del Felanitx.

El quinto de ataque como pocas veces lo hemos visto, prodigando en gran escala el dribbling y pase corto.

De los visitantes el único que nos convenció el delantero centro, con el resultado de 6 a 0, terminó el encuentro.

#### En Lluchmayor

El infantil del «Progreso F. C.» vence al del «Lluchmayor S. C.» por 2 goals a 1

Nos escriben de Lluchmayor: El pasado domingo se enfrentaron ambos equipos.

La lucha resultó deslucida, porque la superficialidad física de los jugadores del team visitante impidió que los locales pudieran desarrollar su juego.

En la primera parte resultó ser más acentuado que en la segunda el dominio por parte del Progreso. No obstante, éste no consigue perforar el marco contrario, que defendiendo admirablemente nuestro guardameta Cardell.

En una arremetida feliz del exterior derecha Catalá I, quien centra en el momento preciso y sitio adecuado, da lugar a que Tuberner, del «Lluchmayor S. C.», consiga para su equipo el primer goal de la tarde.

Empezado ya el segundo tiempo, los visitantes consiguen, en una melée, el goal del empate.

La contienda sigue empeñada, apuntándose el Progreso su segundo y último goal por imprudencia del portero del «Lluchmayor», quien creyendo iba la pelota a tierra, la dejó pasar tranquilamente. Fue tirado un penalty contra los visitantes, que no fue goal.

Y con este resultado de 2 goals a 1, daese fin al encuentro.

#### Religiosas

Santos del día  
 San Agustín de Canterbury, obispo y confesor.

#### Cuarenta Horas

Continúan en la Misión, en honor de la Inmaculada de la Medalla Milagrosa. Exposición a las seis; a las nueve misa mayor.

Por la tarde, a las siete, ejercicio y reserva de S. D. M.

Fuera de turno.—Continúan en la Concepción, a intención de devota persona. Exposición a las seis y media; a las ocho Misa mayor.

Por la tarde, a las seis y tres cuartos, Rosario, devoción del mes de María y reserva de S. D. M.

Otras.—Emplezan en el Temple, dedicadas a la Virgen del Carmen, co-leídas por una devota persona. A las siete, Exposición, misa y mes de María. A las ocho, misa rezada, y a las diez Misa cantada.

Por la tarde, a las siete y cuarto, Rosario, mes de María, Tránsito a la Virgen del Carmen y reserva de Su Divina Majestad.

#### Actos religiosos

En Santa Clara, se celebrará solemne fiesta con motivo de hacer Sor Francisca

Lladonet los votos solemnes. A las nueve y media, se cantará la Misa mayor, dentro de la cual la mencionada religiosa emitirá los votos y recibirá el anillo y la corona de espinas, pronunciando el celebrante adecuada plática, terminando con un Te Deum cantado con exposición del Santísimo.

—En Santa Catalina de Sena, a las siete de la tarde, empezará el solemne Triduo en honor de Nuestra Señora del Rosario, con exposición de Su Divina Majestad; estación mayor; Rosario, con intermedios cantados, tres Padrenuestros, cantados también; motetes a la Santísima Virgen; sermón por el P. Fr. Secundino Martín, O. P. del Conv. nto de Santo Domingo el Real, de Madrid, reserva del Santísimo; Himno de los Guardianes de Honor de María; y bendición e imposición de medallas del Rosario Perpetuo.

Visita  
 A Ntra. Sra. de la Misericordia, en Santa Magdalena.

## LE PRINTEMPS

San Nicolás, 1, 2 y 3  
**GRAN SURTIDO**  
 En artículos de gran Novedad para  
**SEÑORA y NIÑOS**  
 de lo más económico a lo mejor.  
 SASTRERIA a medida.  
 CAMISAS CABALLERO a medida.  
 ZAPATERIA (Calzados Parata).  
 Driles para trajes, colores sólidos.  
 Fabricación Sóller a medida desde  
 25 pesetas.  
 Especialidad en medias buenas en  
 Hilo y Seda.

## NEVERAS

(ARMARIOS FRIGORÍFICOS)  
**A 15 DUROS**  
 Nuevo sistema perfeccionado  
 Superior a todos los conocidos  
 Visítenos antes de comprar  
**CASA ANDRÉS BUADES**  
 Plaza de Cort, 8 - Palma

## Dr. Lobisch

Especialista en las enfermedades de la piel, antes ayudante médico y jefe interno durante 3 años del ambulatorio para enfermedades de la piel y venéreas del Instituto medicinal-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).  
**VILLA MODELO**  
 esquina Avenida Conde de Salient, entrada calle San Miguel (frente carretera de Sóller) Parada Tranvía.  
 Consulta de 9 a 1

# SERVICIO TELEGRAFICO

De nuestra agencia particular

## De Madrid

### El nuevo régimen

#### Consejo del Directorio

Madrid, 27 a las 24.—A las nueve menos cuarto terminó el Consejo del Directorio.

El general Vallespina manifestó que había asistido el Subsecretario de Hacienda llevando 19 expedientes, los cuales fueron aprobados con ligeras modificaciones.

Igualmente asistió el Subsecretario de Guerra que llevó expedientes de trámite. Uno de los periodistas preguntó si habían tratado los generales del concierto económico de las Vascongadas.

El general Vallespina contestó: —Sí; hemos continuado el estudio, y a decir verdad, aunque no hemos retrocedido, tampoco hemos avanzado, y seguiremos otros Consejos ocupándonos de este asunto.

#### El Marqués de Magaz a Barcelona

Madrid, 27 a las 24.—Al salir el Marqués de Magaz de la Presidencia, anoche terminado el Consejo del Directorio, manifestó que pasado mañana marchará a Barcelona, de donde regresará con los Reyes.

#### El futuro diario «La Nación»

Madrid, 27 a las 20.—Celebró una detenida conferencia con el general Hermosa el señor González Rotvos, presidente del Consejo de Administración del futuro diario «La Nación».

Según creemos dicho periódico aparecerá en fecha más próxima de la que se suponía.

#### En la Presidencia

Madrid, 27 a las 20.—Despacharon con el Marqués de Magaz los subsecretarios de Estado, Gobernación y Gracia y Justicia.

#### Hermosa a Segovia

Madrid, 27 a las 20.—El general Hermosa ha marchado en automóvil a Segovia para entregar los Reales Despachos a los nuevos oficiales de Artillería.

#### Manifestaciones de Magaz

Madrid, 27 a las 22.—A las cinco y cuarto llegó Magaz a la Presidencia manifestando que no había nada interesante.

Ya he visto—dijo—rodando por ahí unas manifestaciones más sobre Marruecos publicadas por «Le Temps».

Estas manifestaciones hícelas hace 15 días y ahora relacionan con la visita de Malvy cuando no tienen ninguna relación con ella.

Recibí telegrama del Presidente dándome cuenta de las ovaciones de que fueron objeto los reyes.

Añade que Primo de Rivera pasó a pie por las rambles esta mañana.

Recibí—siguió diciendo el Presidente— a los comisionados vascos que marchan a sus provincias para reanudar las conferencias con el Gobierno tan pronto se pongan de acuerdo sus representantes.

Ratificó que mañana noche marchará a Barcelona.

Despachó con el señor Castedo.

#### Magaz y la cuestión de Marruecos

Madrid, 27 a las 22.—El periódico «Gaceta de Biarritz» ha publicado unas declaraciones del Almirante Magaz favorables a una inteligencia hispano-francesa en la cuestión de Marruecos.

#### Magaz a Barcelona.—Gómez Jordana ejercerá las funciones de Presidente interino

Madrid, 27 a las 22.—Mañana jueves saldrá para Barcelona con objeto de acompañar a los Reyes durante su estancia en dicha capital.

Durante la ausencia del Presidente interino del Directorio, almirante Magaz, ejercerá las funciones de Presidente interino el general Gómez Jordana.

#### Los comisionados

##### VASCOS

#### Regresan a sus respectivas provincias

Madrid, 27 a las 20.—Los comisionados vascos, que han terminado por ahora sus gestiones, acordaron regresar hoy a sus respectivas provincias para dar cuenta de la situación del problema y sus negociaciones con el Gobierno.

Los comisionados vascos antes de partir hoy para sus provincias cumplimentaron al Presidente interino del Directorio Marqués de Magaz.

Cuando lleguen a las Vascongadas convocarán a las Diputaciones y fuerzas vivas para darles cuenta de su gestión en Madrid.

### Noticias

#### generales

##### Entierro del académico Becquer

Madrid 26 a las 24.—Esta tarde se ha efectuado el entierro del académico y bibliotecario de Historia y periodista Jerónimo Becquer, cuyo fallecimiento ha causado general sentimiento.

Formaban la presidencia del duelo el director de la Academia de Historia marqués de Laurencia, el ex ministro Francisco Bergamín y el presidente de la Real Sociedad Geográfica Vicente Castañeda.

##### Lancha trainera en peligro.— Se salva la tripulación

Ferrol 26.—En la Comandancia de Marina se ha sabido que una lancha trainera, cuando se dedicaba a la pesca, fué sorprendida por el temporal, poniéndola en gravísimo riesgo de naufragio.

Los 18 pescadores que la tripulaban lucharon tenazmente, lo cual era visto desde tierra sin que nadie de los que presenciaban el riesgo que corrían pudiera prestarles auxilio a consecuencia de la distancia.

Los tripulantes trataron de buscar refugio en la playa de Santa Comba y por fin lograron salvarse arrojándose al agua.

##### El cadáver del doctor Cisneros

Madrid 26 a las 24.—En el cementerio de la Sacramental de San Isidro esta mañana ha recibido sepultura el cadáver del doctor Cisneros.

Ha asistido al acto numerosa concurrencia.

##### En el «Centro de Galicia»

Madrid 27 a las 20.—En el Centro de Galicia se celebró anoche el acto de entrega del título de socio de honor del Centro Gallego de la Habana, al coronel del ejército español don Pedro Verdugo Castro, representante oficial de dicho Centro en Madrid.

El acto constituyó una gran manifestación de cordialidad entre el elemento gallego y de admiración y afecto hacia el coronel Verdugo por su labor importantísima a favor del Centro de la Habana haciéndole acreedor al homenaje tributado.

##### Fallo del Supremo de Guerra

Madrid 27 a las 20.—El Supremo de Guerra ha dictado sentencia absolutoria a favor del soldado del regimiento de San Fernando Francisco Fortes Rodríguez, cuya vista se celebró ayer.

##### El doctor Mayo en Madrid

Madrid 27 a las 20.—Ha llegado el insigne doctor Mayo, fundador de la grandiosa institución que lleva su nombre.

Le acompaña su colega e íntimo amigo doctor Racini.

El doctor Mayo viene a Madrid a saludar a Cajal y ha recibir un homenaje de los médicos españoles y que le será tributado en una sesión de la Real Academia de Medicina.

Pronunciará un discurso.

Hoy fué obsequiado con un banquete al que asistieron algunas personalidades.

##### Reunión de agricultores en Valladolid

Valladolid 27.—Se ha reunido la Asamblea anual de la Federación de Sindicatos Agrícolas Católicos de Valladolid asistiendo 83 representantes.

Actualmente se gestiona la compra de tierras por valor de 200.000 pesetas para hacer pequeños propietarios a labradores.

##### «El contenido del liberalismo»

Logroño 27.—En el Teatro Petit Jay ha dado una conferencia Alvaro de Albornoz sobre el tema «El contenido del liberalismo».

Defendió el concepto de la libertad y dijo que la voluntad es lo único que puede salvar a los pueblos.

##### Conferencia sobre las vidrieras de la Catedral de Sevilla

Sevilla 27.—En el salón de actos del palacio episcopal ha dado una conferencia el arquitecto don Javier Luque sobre las vidrieras de la Catedral de Sevilla.

El conferenciante hizo una relación de las vidrieras artísticas más famosas de las catedrales extranjeras.

La conferencia fué ilustrada con proyecciones.

El conferenciante propuso la restauración de una vidriera por medio de una suscripción pública.

Asistieron el cardenal Ibundarán y el general Perales en representación del infante don Carlos.

El cardenal pidió al conferenciante una relación de las personas que podrían formar una Junta encargada de realizar la obra.

### Las ferias de Córdoba

#### Corrida de toros—Picador comocionado

Córdoba 26.—Se ha celebrado la corrida de feria.

En un palco había los infantes don Carlos, doña Luisa y doña Isabel. Cañero rejoneó el primer toro con acierto.

Echó pié a tierra e hizo una faena de alíño.

El toro era muy quedadote. Dió dos pinchazos y cuando intentaba descabellar dobló el toro.

(Bronca). En el segundo toro Cañero colocó tres rejones, el último superior.

Luego puso otro pescuero. Cañero colocó dos pares de banderillas buenos.

Cogió luego Cañero un rejón de muerte y lo puso colosalmente en las mismas agujas, muriendo el toro.

(Ovación enorme). En el tercer toro Sánchez Mejías toreó por verónicas apretadas.

(Palmas). Colocó dos pares y medio de banderillas buenos.

(Palmas).

## Del Extranjero

### Francia

#### El mariscal Foch a Londres

Paris, 27. (Radiograma).—El mariscal Foch es esperado en Londres en el día de hoy y asistirá, invitado por el Rey Jorge, a la ceremonia militar que tendrá lugar con motivo del cumpleaños del Monarca. Asistirá a las revistas y demás aparato propio del caso y almorzará con los Soberanos en el palacio de Buckingham.

#### Se mantiene la Embajada en el Vaticano

Paris, 27. (Radiograma).—Según informaciones de la Prensa francesa, en el Senado se ha votado por ciento sesenta votos contra doce de las derechas democráticas la abstención de conceder créditos con destino a negocios extranjeros, permitiendo empero el mantenimiento de la Embajada cerca del Vaticano.

Durante el curso de la discusión ha salido de la sala Mr. Briand.

#### La actuación de Caillaux

Paris, 27. (Radiograma).—Mr. Caillaux prepara medidas especiales para el Tesoro en previsión de grandes cambios que probablemente tendrán lugar en Julio, Septiembre o Diciembre.

#### Una acusación contra Maurras

Paris, 27. (Radiograma).—Ayer se presentó a la Comisaría una señora diciendo que tenía la creencia de que el diputado Maurras fué el asesino de Mr. Berger, Tesorero de la Liga Monárquica de la Acción Francesa.

Supónese se trata de una demente.

#### El centenario de Charcot

Paris, 27. (Radiograma).—Ayer se celebró el centenario del nacimiento del sabio investigador científico Charcot, reproduciéndose trabajos originales de gran fecundidad sobre anatomía, neurología, etc.

#### La Bolsa

Paris, 27. (Radiograma).—De la Bolsa de Paris hay malas impresiones a causa de la mala situación de los negocios.

Los valores de arbitraje aminoran pero en menor proporción todavía que los ingleses.

### Bulgaria

#### El complot comunista

Bulgaria, 27. (Radiograma).—Se ha confirmado la sentencia contra los organizadores del complot comunista Zagoraki y Koeff, quienes han declarado que tenían idea de volar la Catedral según instrucciones recibidas de Moscú.

### Rusia

#### Trotzky en acción

Moscú, 27. (Radiograma).—Trotzky ha sido nombrado para ocupar los siguientes cargos: Jefe del Departamento Técnico científico del Consejo Supremo económico de los Soviets, Presidente del Trust de electricidad, así como también Jefe del Comité Concesionario que lleva a cabo todas las grandes concesiones con los países extranjeros.

Estos nombramientos dan a Trotzky un poder extraordinario para llevar a cabo el nuevo programa económico.

#### Fornidable explosión

Mukden (Manchuria), 27. (Radiograma).—Ha ocurrido una colosal explosión en esta ciudad.

Ha volado el arsenal militar muriendo trescientas personas y quedando destruidos numerosos edificios en un radio de una milla.

Tras una faena breve y atropellada dió media estocada en lo alto, que mató sin puntilla.

El cuarto toro, a la salida, destripó un caballo.

«Algabeño» dió tres verónicas estrándose y remató con un ceñido recorte.

(Palmas). Todo el primer tercio transcurrió animado.

Los matadores se apretaron en quites y «Algabeño» hizo una faena inteligente y pasaportó a su contrario de una estocada entera que aunque defectuosa fué de efecto rápido.

(Hubo división de opiniones). Sánchez Mejías lanceó al quinto vulgarmente.

El picador «Aldeado» cayó estrepitosamente, siendo torneado en el suelo.

Los médicos de la enfermería certificaron que padecía fuerte conmoción cerebral.

Sánchez Mejías trató con precauciones y dió un pinchazo, una estocada de lantera, descabellando por fin.

(Entre el público hubo división de opiniones).

En el último «Algabeño» hizo una faena breve y lo despachó de una estocada.

cuantos días para ponerse en contacto con los principales comerciantes e industriales alemanes.

Sir Dawson declaró que Inglaterra tenía prisa para restablecer las amistosas relaciones económicas con Alemania y que la atmósfera de rivalidad anglo-alemana ha de ser salvada armoniosamente.

#### El tratado con España

Berlin 27. (Radiograma).—El tratado de comercio germano-español será sometido hoy al Reichstag, previa rectificación.

### La expedición Amundsen

#### Aun no se tienen noticias

Dinamarca 27. (Radiograma).—Koch, explorador jefe de la escuadrilla de aviación danesa se muestra optimista referente a la suerte que haya podido correr Amundsen, de quien no se saben todavía noticias concretas.

### El pacto de garantía

#### Desasosiego en Londres

Londres 27. (Radiograma).—La Gaceta de Londres refleja la opinión del país referente al grave desasosiego que reina en los círculos diplomáticos de Londres referente al pacto de garantía; pero sobre este particular no están acordados los diplomáticos entre sí, cosa que da lugar a grandes controversias.

#### Cambio de Notas

Londres 27. (Radiograma).—El «Daily Herald» describe el cambio de notas cruzadas entre los Gobiernos de Londres y Paris en la tarde de hoy con motivo de la ceremonia a que ha dado lugar el pacto de garantía entre ambos países.

#### El discurso de Briand

Berlin 27. (Radiograma).—Mr. Briand en discusión tenida ayer en el Senado referente a la cuestión del pacto de seguridad logró se acordara dejar el asunto cinco días sobre la mesa en expectativa de que Stressemann exponga su opinión sobre este particular.

Durante el transcurso de este tiempo se podrá ir explanando mejor la cuestión.

Briand también declaró que no tenía intención de abolir la Embajada en el Vaticano, y entonces se pasó a votación el crédito de doscientos mil francos para mantener la Embajada, la cual se aprobó por ciento sesenta y ocho votos contra doce.

#### La conducta de Inglaterra

Londres 27. (Radiograma).—Los últimos informes de la prensa inglesa acusan una creciente decepción sobre las diferencias anglo-francesas acerca de los problemas del pacto de seguridad.

La opinión pública inglesa empieza a mostrarse partidaria de una política aislada lo cual significaría que Inglaterra se retirara de toda la política continental dejando a Francia que resolviera su propia salvación.

Por otra parte Inglaterra concentraría todas sus fuerzas hacia la solidificación del Imperio.

#### La respuesta de Francia

Ha sido moderada la respuesta de Francia sobre el pacto de seguridad, y en lo tocante a las deudas interaliadas se ha hecho constar que la República francesa no ha pensado jamás esquivar el pago, pero está a la expectativa de condiciones razonables.

#### El «London Times»

Londres 27. (Radiograma).—El «London Times» declara de una manera oficial que el Reglamento del pacto de seguridad de las fronteras de Alemania, Francia y Bélgica.

El pacto de esta cuestión es muy discutido por el Gabinete inglés y es muy probable que se explique en Paris y cuya estructura final ha de ser abordada en Nueva York.

#### La actitud de los Estados Unidos

Un despacho de Washington dice que el Gobierno no tiene intención de intervenir en la presente controversia europea cuyo pacto probable con América se considera poco seguro.

Esta cuestión probablemente será resuelta por las mismas naciones a quienes atañe.

### La sociedad de naciones

#### Los gases asfixiantes

Genova 27. (Radiograma).—La comisión técnica militar encargada de la proposición americana prohibiendo la exportación de gases asfixiantes, pide la próxima reunión de la conferencia que entenderá en los asuntos de la guerra química y bacteriológica.

La devastación del arsenal de Mukden ha debilitado seriamente la posición de Changtsolin, que está preparando una nueva guerra contra el general Feng, del cual se dice que sostiene una extraordinaria relación amistosa con los Soviets.

### Yugoeslavia

#### Habrá disgusto en Belgrado

Londres 27. (Radiograma).—Los diarios predicen el serio disgusto diplomático a que para Belgrado dará lugar la crisis diplomática.

Los diarios acusan gran revuelo en el Sur de Albania que puede que repercuta en Turquía donde procura agitar la opinión el leader kurdo Ab-del-Kadir.

Las noticias son que la insurrección en ciernes ha dirigida en especial contra el Rey Boris.

### Inglaterra

#### Los funerales de French

Londres 27. (Radiograma).—El mariscal Joffre al frente de un destacamento de soldados franceses ha tomado parte en los solemnes funerales tributados al mariscal French.

#### El rendimiento de los derechos

Londres 27. (Radiograma).—El rendimiento anual de los derechos ha sido modificado en seis millones cien mil libras esterlinas en vez de siete millones que era el proyecto primitivo.

### Alemania

#### El tratado con España

Berlin 27. (Radiograma).—El deseo reinante de llegar a un acuerdo hispano-alemán referente al intercambio de industrias no ha sido resuelto todavía, si bien creese que pronto estará decidido.

#### Acuerdos de los socialistas

Berlin 27. (Radiograma).—Los socialistas han acordado dar un voto de gracias al Gobierno con motivo de la coalición de los partidos, incluyendo a los conservadores, aunque éstos se oponen a aceptar.

Además este agradecimiento tiene por objeto expresar su simpatía al Comité Internacional de la Conferencia de Génova por el establecimiento del control de la industria de las armas que han propuesto varios delegados de naciones adheridas en especial en lo tocante al empleo de gases asfixiantes en la guerra.

#### El doctor Stinnes

Berlin 27. (Radiograma).—El doctor Edmundo Stinnes hijo mayor del extinto Hugo Stinnes ha cesado en su cargo de director general del Trust Stinnes, siendo sustituido por el joven Hugo Stinnes que regentaba los intereses comerciales y navieros del trust con el extranjero.

#### Por injurias a Hindenburg

Berlin 27. (Radiograma).—El yerno del extinto Presidente Ebert, doctor Jenicke, agregado al Consulado alemán en Milán, ha sido destituido de su cargo por haber escrito unas palabras ofensivas contra el Presidente Hindenburg en el libro de Registro de un pequeño hotel italiano.

#### Misión de unos diputados ingleses

Berlin 27. (Radiograma).—Los diputados ingleses, principalmente industriales y expertos economistas han llegado a Berlín dirigidos por Sir Philipp Dawson en viaje hacia Varsovia y Dancing.

Los diputados estarán en Berlín unos

EL PROGRAMA OFICIAL

Las Ferias y Fiestas

El programa oficial de las Ferias y Fiestas organizadas por el Ayuntamiento de Palma, y que ha sido aprobado por éste es el siguiente:

Domingo, día 28 de Junio

A las 6, comienzo de las fiestas, con el disparo de morteretes y bombas, salida de los gigantes y cabezudos y varias bandas de música, que recorrerán la ciudad, acompañados también de chirimías y tamboril.

A las 8, inauguración de la «feria» de juguetes y atracciones en el paseo de la Rambla.

A las 11.—Inauguración oficial de la Exposición y concurso de ganado y avicultura organizada por la Asociación General de Ganaderos del Reino bajo el patronato del Ayuntamiento.

A las 11 y media.—Conciertos públicos en las plazas de la Libertad, Cort y San Antonio.

A las 5.—Gran corrida de toros, en la que se lidiarán seis hermosos toros de la renombrada ganadería del Marqués de Villamarta, que serán lidiados y muertos a estoque por el «as» de la tauromaquia Marcial Lalanda y los afamados diestros Eugenio Ventolrà, José Muñagorri, el cual tomará la alternativa de manos de Lalanda.

A las siete y media.—Desfile de autos adornados, concediéndose dos mil pesetas, distribuidas en cinco premios, para los autos que a juicio de la Comisión se presenten con mayor vistosidad y gusto artístico: primer premio 600 pesetas, segundo 500, tercero 400, cuarto 300 y quinto 200.

A las 10 y media.—Disparo de un grandioso castillo de fuegos artificiales en la explanada del muelle, a cargo de la famosa Casa Espinós, de Reus.

Lunes, día 29 de Junio

A las 10.—Fiesta religiosa en la Catedral Basílica, dedicada a San Pedro, apóstol.

A las 10 y media.—Regatas a la vela en la bahía organizadas por el Real Club de Regatas.

A las 12.—Reparto de los premios a los agraciados en el concurso de ganado y avicultura.

A las 5.—Grandes carreras ciclistas en el Velódromo de Tirador organizadas por la Sociedad «Veloz Sport Balear».

A las 6.—Fiesta marítima en el puerto (regatas al remo, cucañas, etc.), organizadas por el Real Club de Regatas.

A las 9.—Gran retreta marítima en el puerto y bahía, organizada por el Real Club de Regatas, bajo el patronato del Ayuntamiento.

A las 11.—Bailes populares en el paseo de Sagrera y fiesta de calle en el barrio de San Pedro.

Martes, día 30 de Junio

A las 7.—Llegada de la célebre «Música de los Gules» (Banda particular del Rey de Bélgica) que será recibida por el Ayuntamiento con toda solemnidad.

A las 12.—Concurso de paso-dobles en la Plaza de Cort, organizado por la Sociedad «La Filarmónica» bajo el patronato del Ayuntamiento.

A las 5 y media.—Gran concurso regional de Bandas en la Plaza de Toros, organizado por la Sociedad «La Filarmónica», bajo el patronato del Ayuntamiento.

A las 9 y media.—Concierto de Gala en el Teatro Principal, por la banda de Bruselas.

De 9 a 12.—Conciertos públicos en el Paseo del Borne y Plazas de Cort y San Antonio, por las bandas que resulten premiadas, en el concurso regional.

Miércoles día 1.º de Julio

Mañana, libre.

A las 5.—Grandioso concierto popular en la Plaza de Toros, por la Banda de Bruselas.

A las 7 y media.—Cabalga «Coso Blanco», que recorrerá las principales calles y plazas de la ciudad, librándose batallas de confetti y serpentina.

A las 9 y media.—Fiesta taurina en la Plaza de Toros.

Jueves día 2 de Julio

A las 12.—Concierto público en el Paseo del Borne por la Banda de Bruselas.

A las 4.—Grandes carreras de caballos en el campo de la Real Sociedad «Hípica de Mallorca», organizadas por dicha Sociedad, bajo el patronato del Ayuntamiento.

A las 10.—Disparo de un espléndido castillo de fuegos artificiales en la Avenida del Marqués de la Centa, a cargo de la reputada casa Vicente Martínez, de Valencia.

Viernes día 3 de Julio

A las 7.—Llegada de la Banda Municipal de Barcelona, que será recibida por el Ayuntamiento.

A las 10.—Solemnes oficios divinos en la iglesia de San Francisco, en honor del gran polígrafo mallorquín Ramón Lull, costeados por el Ayuntamiento.

De 11 a 2.—Conciertos públicos en las plazas de la Libertad, Cort y San Antonio.

A las 12.—Reparto de bonos a los pobres de la ciudad, en las Casas Consistoriales.

A las 7 y media.—Procesión en honor de Ramón Lull, que saldrá de la iglesia de San Francisco.

A las 9 y media.—Gran concierto por la Banda municipal de Barcelona, en el Teatro Balear.

Sábado día 4 de Julio

Mañana libre.

A las 5 y media.—Concierto popular en la Plaza de Toros, por la Banda municipal de Barcelona.

A las 9 y media.—Gran retreta organizada por el elemento militar de esta plaza, bajo el patronato del Ayuntamiento.

Domingo día 5 de Julio

A las 8.—Gran concurso de tiro con pistola automática o revólver, organizado por el «Tiro Nacional de España» (representación balear), bajo el patronato del Ayuntamiento.

De 11 a 2.—Conciertos públicos en las plazas de la Libertad, Mayor y Navegación.

A las 5.—Gran novillada en la Plaza de Toros, en la que se lidiarán seis hermosos novillos-toros de la acreditada ganadería portuguesa de Necto Rebelo por los diestros Peco Hernández España, Melchor Delmonte y Gil Tovar.

A las 10 y media.—Disparo de un gran castillo de fuegos artificiales a cargo del acreditado pirotécnico Luis Brunchu, de Valencia, en la Avenida de Estanislao Piguera.

A las 12.—Gran traca final de lujo a cargo de los pirotécnicos Vicente Martínez y Luis Brunchu, de Valencia.

EN LOS PUEBLOS

Infracciones, sucesos y otras demasías

Denuncia por lesiones

La Guardia civil del puesto de Felanitx ha puesto a disposición de la autoridad judicial a Antonio Barceló Adrover, Miguel Vidal Adrover, Francisco Adrover Dalmau y Miguel Carl Font, de 17, 16, 18 y 14 años, respectivamente, por haber apedreado la noche del sábado último a Antonio Monserrat Binimelis, de 21 años, en la carretera de Manacor, produciéndole heridas contusas en el brazo izquierdo y pierna del mismo lado.

Pastoreo abusivo

En Sineu, la Guardia civil ha denunciado a un individuo por apacentar ganado en propiedad ajena, sin el correspondiente permiso.

Huelgas falsos reclamos buen corte esmerada confección y baratura en precios. Sastrería LA PALMA Sindicato, 100

La campaña de Marruecos

La aviación en campaña

Son de admirar, los valiosos trabajos que realizan los aviones, sobre el campo de batalla.

Parece que estos pájaros humanos, dominan por completo el aire, pues volando como si verdaderos pájaros fuesen, y haciendo piruetas que demuestran lo experta que es la mano que los dirige, cruzan el espacio en todos sentidos; y por medio de sus gruesas bombas, siembran el terror entre los enemigos.

Hay aviladores, que desafiando las balas enemigas, vuelan a muy pequeñas alturas, para acertar más sus tiros.

Estos aparatos, (a los cuales, el rebelde moro llama pájaros tontones) hacen como las abejas; pican la flor, y se van.

Es decir, lanzan las bombas y se van como si tal cosa.

En todas las operaciones, se les ve volar. Se puede decir que son como cazadores furtivos, que hacen como quien no lo busca, y cuando ven la ocasión, la aprovechan.

Según la importancia de la operación, acuden 2, 5, 7 o 10 aparatos. Se reúnen todos en un pequeño círculo, y revolotean como incansables golondrinas.

¿Que buscan y esperan, en estos momentos y situados en tal forma?

Aquí empieza su labor.

En primer lugar, buscan los sitios aprovechados por el enemigo, para aguardar emboscadas.

Tan pronto los descubren, y por medio de un tubo metálico, lanzan un parte al Jefe que dirige la operación, indicándole sus descubrimientos, y la importancia de éstos.

Por este medio, sábase antes de romper el fuego, el terreno que ocupa el contrario.

Cuando ya entablado el combate; y cuando la artillería y demás armas dirigen su fuego al sitio indicado por los aviones, éstos empiezan a soltar bombas, en los puestos de mayor concentración enemiga.

En estos trances, los pájaros tontones indican por donde se escapa el enemigo, por medio de sus vuelos.

Se termina la operación, y todos se retiran.

En los días que no sale la columna, se ven a estos aguilucho de penetrante mirada, que recorren la primera línea, las principales vías de comunicación, y las principales cábllas.

¿Qué vigilan?

Vigilan por la seguridad de lo conquistado.

Ya se ve pues, que la aviación desarrolla en campaña, una importantísima labor.—J. Garau.

Militares

Servicio de la plaza para hoy

Parada.—Palma. D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Sargento mayor.—Miguel Antich.

Jefe de día.—Comandante de artillería don Miguel Ribas de Pina.

Imaginaría.—Coronel de Palma don Antonio Jáudenes.

Hospital y provisiones.—6.º capitán de Palma.

Vigilancia.—9.º oficial de id.

TEATRO PRINCIPAL. Hoy a las 8 y media de la tarde en edicente. La mejor y más grandiosa exclusiviz de la temporada. La película más grande y el artista más pequeño. EL HIJO DE LA PARROQUIA

La celebrada obra magna de CARLOS DICKENS, interpretada por el AS Jackie Coogan CHUCULIN. NOTA: Esta gran extraordinaria va dividida en 2 jornadas, pero la empresa del Principal, la proyectará toda seguida entera las dos jornadas seguidas, sin aumento de precios.

Talla en la Sección Clasificadora a las 9'45—2 sargentos de artillería.

Las prórogas de incorporación a filas.—La «Gaceta» publica una real orden disponiendo que las circunstancias que deben concurrir en los inozos o sus familias para disfrutar de las prórogas de incorporación a filas de primera clase designadas en el artículo 265 del reglamento, se aleguen en período normal de clasificación con relación al día primero de Enero del alistamiento.

Para las alegaciones del período de revisión se observarán las prevenidas en el párrafo tercero del artículo 269 del reglamento.

Disposiciones Oficiales

Destinos.—Los tenientes de Infantería don Valentín Ortega Oliver, del reg. Mahón 63, al de León, 38; don Bernardo Pas Estela, del batallón Cazadores Africa, 11, al Mahón, 63; don Francisco Cirer Gallardo, del de Toledo, 35, al de Inca, 62; y don Tomás Ochando Alcañiz, del de Inca 62, a la compañía de ametralladoras de posición de Melilla.

Los alféreces de la misma arma, don Isidoro Herrera Fernández, del de Mahón, 63, al batallón expedicionario del de Inca, 62; don Manuel Casadevai Ormaechea, del de San Quintín 47, al bat. exp. del de Inca, 62; don Manuel Escartín Maroto, del de Mahón 63, al bat. Cazadores Africa, 7; don Baltasar Nicolau Bordoy, del de Mahón, 63, al bat. exp. del de Valladolid, 74; don Antonio Mir Calafell, del de Mahón, 63 al bat. exp. del de Ordenes Militares, 77; don Federico Rabadán Calcaño, del de Mahón 63, al bat. Cazadores Africa, 4; don Gabriel Vidal Monserrat, del de Mahón 63, al batallón Cazadores Africa, 4.

Penstones.—Se declara con derecho a la de 2.000 pesetas anuales a doña Dolores Lladó Pujol, viuda del comandante don José Gralla Stein.

Otros destinos.—Los alféreces de Infantería de la nueva promoción, don Pascual Arbona Puig, al regimiento de Otumba, 49; don Jaime Bibiloni Andreu, al de Tetuán, 45; don Fulgencio Coll de San Simón, al de Inca, 62; don Matías Pizá Adrover, al de Inca, 62; don Gabriel Torres Llompart, al de Asia, 55; don Miguel Tuells Riquer, al de Inca, 62; don Miguel Vila Orlaria, al de Mahón, 63; don Ernesto Darino Lenard, al de Mahón, 63, don Manuel Grifoll Moreno, al de Mahón, 63; don Manuel López Benitez, al de Mahón, 63; don Rafael Martín Castellanos, al de Mahón, 63; don Antonio Massanet Roig, al de Asia, 55; don Pedro Montaner Sampaol, al de Guipúzcoa, 53; don Mariano Nuñez Manso, al de Mahón, 63; don Francisco Pérez Más, al de Mahón, 63; don Ernesto Quevedo Rasilla, al de Mahón, 63; don Francisco Roldán Ecija, al de Mahón, 63; don Manuel Santa Coloma de la Fuente, al de Mahón, 63; don Jerónimo Sitjar Vila, al de Guipúzcoa, 53. El escribiente de primera clase del C. de O. M., don Francisco Vidal Alós, del Ministerio de la Guerra, al Gobierno Militar de Ibiza.

PARA LOS ESTUDIANTES

Exámenes

En la Normal de Maestras

Los exámenes de Ingreso de este Centro darán comienzo el próximo día 1.º de Junio, a las 9 de la mañana.

El mismo día 1.º, a las 10, se procederá al examen de las asignaturas de Matemáticas 2.º y 3.º Física, Historia Natural y Química. Los restantes exámenes se irán anunciando sucesivamente en el cuadro de anuncios de esta Escuela con 24 horas de anticipación.

En la Escuela de Comercio

En la Escuela Profesional de Comercio el día 1.º de Junio próximo a las 9 de la mañana darán principio los Exámenes de Ingreso.

En la Normal de Maestros

El primero del próximo mes de junio a las 8'30 tendrán lugar los exámenes de ingreso, en esta Escuela, correspondientes a la carrera del Magisterio.

Los de las diversas asignaturas se verificarán en los días y horas que se darán a conocer en el Tablón del Establecimiento.

PARA LOS ALUMNOS DE NAUTICA

Exámenes en Barcelona

Para conocimiento de los alumnos de la extinguida Escuela de Náutica de Palma se pone de manifiesto, a continuación, las fechas en que se celebrarán los exámenes de enseñanza no oficial del mes de Junio próximo en la Escuela de Náutica de Barcelona.

Tribunal n.º 1

Aritmética y Algebra.—Día 2 a las 10 m, para aspirante Piloto. A las 6 y media tarde, para aspirante Maquinista.

Geometría.—Día 3 a las 10 m, para aspirante Piloto. A las seis y media tarde, para aspirantes a Maquinistas.

Para Marsella. Saldrá de este puerto fijamente el día 4 de Junio el Pailebot a motor MIRAMAR. Admite carga. Consignatarios: Gabriel Mulet e Hijos Ld.

El vino iodo-tánico fosfatado Rey. es el mejor reconstituyente para los niños, mujeres débiles, embarazadas. Cura el raquitismo contribuyendo a la formación de los huesos. Estimula al apetito tomado como agradable aperitivo. Favorece la circulación y deperando la sangre evita los granos, eczemas, herpes y demás afecciones cutáneas propias de la estación. No admita otra marca que en defecto de la nuestra puedan ofrecerles. Si en su farmacia no lo encuentran acuda a la FARMACIA REY Colón, 37

V. TORT MATAMALA. Calle Palacio, 14 - Palma. Bazar de cirugía ortopedia y artículos para laboratorio. Instrumental completo en todas sus especialidades. Montaje de Clínicas y Hospitales, mobiliario Clínico.

La Mutual Franco-Española. Sociedad de Previsión y Caja de Ahorros popular. Subdirección en Mallorca: REAL, 27, pral. - PALMA. Capital suscrito 183.219.550 pesetas. Consejero-Delegado: Excmo. Sr. Don Luis Silvela.

DR. SION RIERA. ENFERMEDADES DEL PECHO y nutrición (diabetes, gota, obesidad, etc.) Consulta de 10 a 1 y horas convenientes excepto los MARTES. Huertos, 36 y 38

Inglés 1.º y 2.º curso.—Día 4 a las 10 m, para aspirante Piloto. A las 6 y media tarde, para aspirantes a Maquinistas. Trigonometría.—Día 5 a las 10 de la mañana. Inglés 3.er curso.—Día 6 a las 10 de la mañana. Tribunal n.º 2

Física y Electricidad.—Día 6 a las 4 de la tarde. Física, Mecánica, Electricidad y Química.—Día 6 a las 6 y media de la tarde. Mecánica aplicada a los buques.—Día 8 a las 4 de la tarde. Máquinas de vapor, calderas, etc.—Día 9 a las seis y media de la tarde. Conocimientos de las máquinas.—Día 9 a las 4 de la tarde. Tribunal n.º 3

Nomenclatura de cabos, etc.—Día 3 a las cuatro de la tarde. Geografía, Meteorología y Oceanografía.—Día 5 a las 4 de la tarde. Nociones de Geografía.—Día 3 a las 6 y media de la tarde. Higiene Naval.—Día 8 a las 4 de la tarde. Tribunal n.º 4

Dibujo primer curso.—Día 4 a las 4 de la tarde (Pilotos). A las 6 de la tarde (Maquinistas). Dibujo 2.º curso.—Día 6 a las 4 de la tarde (Pilotos). A las 6 de la tarde (Maquinistas). Cosmografía y Navegación.—Día 9 a las 4 de la tarde. Derecho y Legislación.—Día 10 a las 4 de la tarde. Estructura del buque, estiva y manobras.—Día 12 a las 4 de la tarde. El segundo turno o llamamiento se verificará a partir del día 13 en el siguiente orden: Tribunal n.º 1.—Empezará a actuar el día 13 a las 10 de la mañana y a las 6 y media de la tarde. Tribunal n.º 2.—Empezará a actuar el día 17 a las 10 de la mañana y 6 y media tarde. Tribunal n.º 3.—Empezará a actuar el día 17 a las 10 de la mañana. Tribunal n.º 4.—Empezará a actuar el día 13 a las 4 de la tarde.

Las alteraciones que por causas imprevisitas tengan que efectuarse en las fechas expresadas se anunciarán oportunamente en el tablón de edictos de la Escuela.

Canoa. Se vende muy barata, una de 40 palmos, con motor Otto. Razón: En esta Administración, Danús, 2.

VINOS OSBORNE COGNACS. RON BACARDI Es el mejor

OLDSMOBILE 6 cilindros modelo 1925 es el colmo de la elegancia. Garage España - INCA

RICOS VINOS DE MESA. Castell del Bosch (Amadeo Maristañy) Los unicos preferidos por el público inteligente. TINTO, CLARETE Y BLANCO de venta. CASA LLOFRIU GABINETE para curación de enfermedades de PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS. Diatermia, electrocoagulación, caustia fría fulguración, alta frecuencia, uretroscopia, masage vibratorio, nieve de ácido carbónico, etc. a cargo del Médico.

Antonio Alorda MONTENEGRO, 8. Horas de consulta de 11 a 1 y horas convenientes

Anuncios económicos Por 50 céntimos. Ofertas y demandas.

EL DIA publica diariamente estas páginas

# INFORMACION GENERAL DE LAS ISLAS

## Ciudadela

**Lluvias**  
El lunes, 17, durante unas tres horas, llovió sobre esta ciudad y su término. Las aguas, que eran muy desahadas, serán muy beneficiosas para los campos.

**De calzado**  
La industria de calzado tiene ahora una buena temporada. Actualmente se trabaja en todas las fábricas y, como ocurre cuando hay abundancia de trabajo, se ganan buenos jornales.

**Boda**  
En Alayor se la mañana del día 19 del corriente mes, unieron en indisoluble lazo matrimonial la bondadosa y simpática señorita Antonia Carreras Castell y el distinguido joven propietario don Lorenzo Villalonga de Febrer, bendiciendo la unión sacramental don Bartolomé Coll, Beneficido Schantre de esta Catedral, y actuando de testigos don Cristóbal Timoner, Canónigo, don Juan Sinetes Carreras, Pbro., y Vicario de Alayor y el hermano del contrayente don Juan Villalonga de Febrer, Acólito.

## Ibiza

**Pro Rayos X**  
Una comisión de la Ambulancia de la Cruz Roja integrada por los oficiales señores Riera, Castelló y Fomar acompañados por varios Camilleros realizaron una colecta a domicilio, al objeto de engrasar la suscripción al objeto de dotar a la benéfica institución de un aparato Rayo X tan necesitado en Ibiza.

Dicha comisión fué muy bien recibida y lo recaudado dió excelente resultado.

## Fiesta deportiva en Formentera

Con todo esplendor celebraron el día 21 en la vecina isla de Formentera la inauguración del campo de foot-ball.

Algunas fueron las embarcaciones que desde esta puerto se dirigieron al de «La Sabina» con los futbolistas ibicencos y con muchas personas de esta ciudad.

Al desembarcar en «La Sabina» los equipos del «Ibiza», a los que acompañaba su presidente señor Tarrés, fueron obsequiados por el «Formentera F. C.» cambiándose frases de cortesía entre su presidente señor Soler y el del «Ibiza».

En San Francisco fueron agasajados los excursionistas con una espléndida comida en la acreditada fonda de «Rafel» y después de dicha comida se dirigieron al nuevo campo de foot-ball.

Dicho campo que resulta hermoso estaba rodeado de pinos y banderolas y a su entrada se había levantado un arco de triunfo con una inscripción saludando a los excursionistas.

A las tres en punto se procedió a la bendición del campo por el cura párroco de San Francisco don Juan Clapés y seguidamente, después de entregar un ramo de flores los formenterenses a los del «Ibiza» y estos a aquellos una figura artística, se alinearon.

El «kik-off» fué lanzado por el delegado gubernativo señor Martínez Guillén.

Fueron padrinos del campo la bella señorita Dolores Escandell hija del Administrador de la Selinera y don Francisco Farach dueño de la Almadra.

El partido dió por resultado, 5 goals a 0 por parte de los del «Ibiza». El «Formentera» promete llegar a ser un buen equipo.

## Pro festejos

Escribe «La Voz»:

«A medida que se acercan los días de San Juan y San Pedro, sería conveniente que se empezase a trabajar para organizar hermosos festejos públicos.

Este año que es muy fácil que tengamos una banda que acompañe a los excursionistas que vengan a visitarnos, a más de los conciertos públicos que nos dará la expresada banda sería cuestión de organizar un buen programa para dichos días. La Alcaldía, y las sociedades de recreo podrían nombrar una comisión para que trabajase con ahínco a fin de que la estancia en Ibiza de los excursionistas les fuera agradable.

Trabajando con tiempo se podrían organizar lucidos festejos propios de San Juan y San Pedro.»

## Los alumnos de la E. S. de Guerra

Llegaron el viernes en viaje de prácticas un Jefe y 14 oficiales alumnos de la Escuela Superior de Guerra.

Estuvieron en Ibiza en viaje de estudio hasta el domingo por la noche, que emprendieron el regreso a Palma.

Todos se reunirán en la capital balear, el día 28, fecha en que saldrán para Barcelona.

## Excursión a Argel

Reina mucho interés para llevar a cabo la proyectada excursión a Argel.

Del campo son muchísimos los que quieren tomar parte en la misma y de esta ciudad son en gran número los que también están decididos a visitar la capital argelina.

Bueno sería que dicha excursión fuese lo más nutrida posible y en ello se demostraría el agradecimiento que tenemos a nuestros paisanos de Argel que tanto honran a su pueblo natal.

## Montuiri

### Por el Mullado de Africa

Con gran animación se celebró en esta villa el pasado domingo la fiesta a beneficio del Mullado de Africa.

Desde primeras horas de la tarde la banda de música que dirige don Pedro Sampol recorrió las calles de la población mientras que las gentiles parejas de lindas señoritas se dedicaban con gracia exquisita a la colecta de fondos. Siete eran las parejas formadas por las señoritas María Ferrando Gallard, Margarita Verd Palou, Gerónima Cerdá Miralles, Prudencia Antonia Oliver Sastre, Margarita Moli Bisquerra, Juana Ana Vich Verger, Catalina Mesquida Fullana, Ana Vadejé Mestre, Coloma Nicolau Verger, Antonia Verd Más, Margarita Miralles Jordá, Margarita Pomar Fomar y Antonia Oliver Barceló.

El resultado de la cuestación fué satisfactorio si se tiene en cuenta que esta es la primera vez que se celebra una fiesta de esta índole en esta villa arrojando un total de 11320 pesetas que unidas a las veinticinco que votó el Ayuntamiento suman 13820 pesetas que irán a engrasar la suscripción para tan benéfico como simpático fin.—C. Montuiri 25 de Mayo de 1925.

## Felanitx

### El tiempo, la cosecha, y los precios

Con las volátiles lloviznas caídas en los comienzos de la pasada semana, muy poco ha variado la situación agrícola.

Ni tuvieron eficacia para dar a las tierras un auxilio de humedad, ni fueron oportunas, ya que vinieron precisamente en la época de floración de los trigos y candeales.

Con todo, la cosecha, descontadas algunas excepciones, se presenta bien: lozanos y exuberantes las sementeras de cereales; regularmente fructíferas las leguminosas; prometedoros los viñedos y medianamente cargados de fruto los almendros y algarrobos; sólo flaquean de modo notorio en su rendimiento los albaricoqueros, formando curioso contraste con esta escasez la furiosa actividad de aquellos que se quieren dedicar a la nueva industria del albaricoque, a su su preparación en estado seco y blanqueado.

En punto a cotización de los futuros productos agrícolas, continúa la flojedad en los precios de los vinos, pero se mantienen firmes los de la almendra, no siendo raro encontrar quien se aventure a anticipar compras, aun saltando por encima del valor corriente hoy en la plaza.

## Un caso notable

En las oposiciones de alumnos de la Academia de Infantería para entrar en la categoría de alféreces, ha obtenido el primer puesto un paisano nuestro, el joven don Matías Pizá Adrover.

Hijo de una familia pobre, sin recursos para costearse una carrera, ingresó como voluntario en el ejército, y a su aplicación ejemplar debe el ocupar desde ahora un puesto de distinción, asignándosele el número 1, en la promoción de este año.

## La pesca

La suerte sigue protegiendo a las embarcaciones de nuestro puerto que se dedican a la pesca por medio del bou.

No sólo proveen con abundancia las necesidades del consumo local y de muchos otros pueblos de la isla, sino que destacan diariamente fuertes partidas, que son enviadas al continente en los vapores que salen de Palma.

Como dato curioso, indicador de la importancia que va adquiriendo en Felanitx la industria de la pesca, haremos notar que una sola pareja de las de nuestro puerto, en un mes y descargando los días de descanso que se dan a la tripulación al final de cada quincena, ha conseguido llevar a tierra 22.000 kilos de pescado.

**SANIX** Delicioso purgante **SANIX**  
Seguro e inofensivo **SANIX** No produce molestias  
**SANIX** Caja de 20 dosis **SANIX**  
Ptas. 2'40 **SANIX**

**CONSULTORIO DE UROLOGÍA**  
DE LOS **HERMANOS ALOMAR**  
Ex-alumnos de los Hospitales y Facultad de Medicina de París  
Curación radical y rápida de la BLENORRAGIA mediante aparato  
Tratamiento moderno y eficaz de la SÍFILIS y Enfermedades de la Piel  
**Avenida Alejandro Rosselló, 101-Praí.**  
(Cerca Estaciones — Teléfono 357)  
**CONSULTAS**  
PARTICULAR: de 10 a 12 y de 2 a 5 — ESPECIAL: de 12 a 1  
Económica PARA OBREROS de 7 a 9 noche  
DOMINGOS y FESTIVOS: de 8 a 1.  
AVISO: Hay salas de espera reservadas para SEÑORAS

## Sóller

### ¿Nuevo campo de fútbol?

Circulan rumores sobre la probable implantación en esta ciudad de un nuevo campo destinado a fútbol y demás deportes.

### La batalla de flores

Conforme se había anunciado el domingo 17 a las cinco de la tarde, verificóse la batalla de flores, que resultó poco animada, dada la escasa concurrencia de vehículos, que ya fuera por lo apresurado e inapropiado del festival, ya por otros motivos fundamentales, dió poco realce al acto.

Pero, apesar de ello, la concurrencia de público fué numerosa, siendo muy celebrados los cinco autos asistentes, que habían sido adornados con primor, combinando las flores, de diversidad de matices, formando caprichosos dibujos. Además concurren al festival algunos carruajes.

Entre unos y otros, se arrojaron muchísimas flores y serpentinas, reinando unas horas de franca y pura y expansión, cautivadora por lo ideal y poco vista en Sóller.

### El tiempo

Muéstrase bastante irregular durante la presente quincena. Los nublados han encajonado muchos días el firmamento.

Efecto de estos nublados han sido las ligeras lluvias caídas. La temperatura se mantiene fresca y agradable.

Han sido altamente benéficas dichas lluvias para nuestra agricultura, especialmente para los cereales, que les ayudará en

su desarrollo y por lo tanto la cosecha se presentará abundante.

### La inspección del Timbre

Durante la pasada semana, los Inspectores del timbre don P. J. Sureda, y don Carlos Alenc, han examinado los talonarios de facturas de las diversas industrias de esta localidad, sin excepción de ninguna especie.

Ha sido muy celebrada la benevolencia tenida con todos, por ambos señores, mereciendo generales elogios su actitud.

Es este uno de los más breves caminos para sustentar las buenas relaciones entre el pueblo y el Estado.

### Sobresesamiento

Dice el «Sóller»:  
«Con satisfacción nos enteramos de que la Excma. Audiencia de Palma ha sobresesado libremente la causa que seguía contra nuestro Director, don Juan Marqués Arbona, sobre supuestas injurias, por querrela de don Jerónimo Massanet Beltrán.

La noticia ha circulado rápidamente por esta población y nuestro Director ha recibido por ello muchas felicitaciones, de las que, al mismo tiempo que las agradecemos en su nombre a sus amigos, hacemos ofrenda, con el testimonio de nuestra gratitud, al ilustre juriconsulto don Luis Canals Bennesar que ha obtenido tan resonante éxito.»

## PRISIONES

Oficiales con 3.000 ptas. Preparación para la próxima convocatoria (Septiembre) a cargo de los Sres. RIUTORD, Abog. do y NOGUERA, Oficial del Cuerpo, Cavaliería, 21, p.

FOLLETON DE «EL DIA» 16

## EL PRÍNCIPE IDIOTA

POR

FEDOR DOSTOJEWSKI

—¿Ha concluido usted?— preguntó Aglae.

—¿Que el he concluído!— murmuró el príncipe, que habíase quedado pensativo.

—¿Por qué no me ha contado eso?—  
Por nada... Porque se me había venido a la memoria... y como una idea se cultiva con otra...

—Pero su relato es incompleto, príncipe repuso— Alzándose— ¿quizá trataba usted de demostrar que no hay momento que no valga un hora, y que, a veces, cinco minutos son más provechosos que un tesoro. Este pensamiento es muy laudable... pero permítame una pregunta al amigo que le contó sus angustias le fué comunicada la pena, le fué dada esa «vida eterna»; pues bien, ¿qué empleo hizo de semejante tesoro? ¿Ha vivido llevando la cuenta de cada minuto para no malgastar ninguno inútilmente, conforme habíase prometido?

—¡Oh, no le pregunté si había cumplido sus propósitos; pero si le he oído decir que había perdido muchos minutos!

—Pues bien, ¿cómo tiene usted una prueba incontestable. Eso demuestra que no se puede vivir llevando la cuenta de los minutos que pasan. ¡Es imposible!

—Si es imposible— repuso el príncipe— eso pensó yo también en seguida... No obstante, ¿lo creerán ustedes?...

—¿Pretende usted vivir con más inteligencia cordura que todos los demás?— interrogó Aglae.

—Si, a veces he tenido esa pretensión.

—¿La tiene usted ahora?

—Ahora... también— repuso el joven. Hasta aquel momento, Mulchikine había contemplado a Aglae con sonrisas dulces y tímidas; pero, dichas estas palabras,

se puso a reír y miró regocijado a la joven.

—No se puede ser más modesto— dijo ésta con acento desdenoso.

—¿Qué valerosos son ustedes!— exclamó el príncipe.— Se rien de un relato que me impresionó hasta el punto de haber soñado repetidas veces con aquellos cinco minutos...

Las cuatro mujeres fijaron en el joven sus miradas severas y escrutadoras.

—¿Se han enojado ustedes conmigo?— preguntó, de repente, algo turbado, pero sin dejar de miradas fijamente.

—¿Por qué?— exclamaron ellas, sorprendidas.

—Porque como tengo el aspecto de un maestro...

Una carcajada general acogieron estas palabras.

—Les ruego que depongan su enojo— prosiguió el príncipe— sé que he vivido muy poco y que tengo escisísima experiencia de la vida. Con frecuencia digo simplezas...

Mulchikine estaba visiblemente turbado.

—Habiendo sido usted tan feliz, ha vivido mucho tiempo; ¿por qué trata, pues, de excusarse?— dijo Aglae con tono severo.

—Por lo demás, no debe usted tomar ese aspecto de modesto triunfador, pues aquí no triunfa ni poco ni mucho. Con su carácter, puede hacerse dichosa una vida, aunque dure cien años. Háganle presenciar una ejecución capital o le enseñen el dedo meñique, para usted es lo mismo; deducirá la consecuencia que más se adapte a su índole, se le ocurrirá un buen pensamiento y ya estará satisfecho. De ese modo la existencia es muy fácil...

—¿Por qué le irritas?— preguntó la señora Aglae, que desde hacía rato escuchaba en silencio la discusión, observando a los interlocutores.— No comprendo tu enojo ni entiendo lo que hablan ustedes. ¿Qué tiene que ver en esto el dedo meñique? El príncipe habla bien, sólo que no es muy divertido lo que cuenta.

—¿Por qué le atormentas? En el momento de comenzar sonreía, ¡no luego francamente en el curso de su relato, y ahora está pensativo.

—No te preocupes por eso, mamá. Es una lástima, príncipe, que no haya visto usted realmente una ejecución capital.

—He visto una— repuso Mulchikine.

—¿Que ha visto una?— exclamó Aglae.

—Habría debido sospecharlo. Pero esto va en contra de sus teorías. ¿Cómo ha podido usted vivir siempre dichoso habiendo presenciado una ejecución?

—Pues bien, es que no he dicho toda la verdad...

—¿Pero se ejecuta la pena de muerte en la aldea en que usted reside?— preguntó Adelaida.

—No, fué en Lyon, adonde me llevó Schneider, Guiso la casualidad que el mismo día de nuestra llegada ejecutásemos a un pro, y asistimos al espectáculo.

—¿Y le agradó ese espectáculo? ¿Es edificante o inútil?— interrogó Aglae.

—No podía graduarlo, y a consecuencia de aquella terrible escena estuve algo enfermo, pero confieso que ejerció sobre mí una fascinación singular y que, a pesar de mis esfuerzos, no me era posible apartar los ojos del patíbulo.

—Lo mismo me hubiera sucedido a mí— observó Aglae.

—Allí no gusta que las mujeres vayan a presenciar las ejecuciones, y los periodistas censuran a las que lo hacen.

—Si creen que no es ese asunto de mujeres, quieren decir que lo es solo de hombres. ¡Me gusta su lógica! ¿Y usted quizá sería del mismo parecer?

—Cuéntenos circunstancialmente la ejecución de que fué usted testigo— dijo bruscamente Adelaida.

Esta petición pareció embarazar al príncipe, cuyo rostro se ensombreció ligeramente.

—Preferiría diferirlo para otra ocasión— contestó.

—Díjase que le falta valor para hacer ese relato— observó Aglae en tono burlesco.

—No, puesto que lo he hecho— no hace mucho rato.

—¿A quién?

—Al criado, mientras esperaba...

—Pero, ¿a cuál de nuestros criados?— preguntaron, a coro, las cuatro.

—¿Qué se yo? A un hombre de cabellos blancos y rostro encendido que estaba en la antecámara; converse con él todo el tiempo que tardó en recibirme Iván Fedorovitch.

—¡Es sorprendente!— murmuró la generala.

—El príncipe es muy democrata— observó maliciosamente Aglae.— Bueno, puesto que lo ha costado a Alejo, no puede negarnos ese placer.

—¡Quiero oírlo a toda costa!— insistió Adelaida.

—Hace un momento— repuso el príncipe con animación—, cuando me pidió usted un asunto para su cuadro, se me ocurrió uno: el rostro de un condenado a muerte en los momentos que preceden a la ejecución, en el de sujetar al desdichado a la báscula de la guillotina.

—¡Ómni! ¿Solamente el rostro?— repitió Adelaida.— ¿Qué asunto tan original! ¿De qué manera podría hacerlo?

—En este momento no acertaría a explicarme— repuso vivamente el príncipe.— No hace mucho, vi en Basilea un cuadro de este género... Otro día se lo describiré... Me impresionó atrozmente.

—Otro día me hablará del cuadro de Basilea, perfectamente— replicó Adelaida.— mas ahora, explíqueme cómo podría hacer el mío, esbócheme la manera en que debo representar la ejecución, o mejor aun el rostro, porque usted ha dicho que el rostro...

—Si, un minuto antes de la muerte— interrumpió apresuradamente el príncipe, que, llevado de sus recuerdos, parecía haber olvidado todo lo demás— en el momento que el condenado está a punto de ser tendido sobre la báscula... El que yo vi, paseó su mirada por la plaza; yo le miré y leí en su rostro lo que por el desventurado pasaba... ¿Pero cómo describirlo? Desearía ardientemente que usted, o cualquier pintor, mejor usted que otro, pintase ese cuadro. Deseo aquel instante me hiciese cargo de que un lienzo semejante sería muy útil... Se trataría de representar todo lo que precedió a la ejecución, todo. El río estaba en su calabozo y contaba con que, si se observaban todas las formalidades de la rubrica en tales casos, tendría aun ocho días de vida por lo menos; pero, ignoro por qué causa, se abre-

vieron aquellas formalidades. Era el mes de octubre, frío y húmedo, y el río dormía aun cuando a las cinco de la mañana, antes de que despuntase la aurora, el director de la cárcel, acompañado de un carcelero, entró en el calabozo sin hacer ruido, y poniendo una mano en el hombro del desdichado le intimó que se levantase.

—¿Qué ocurre?— preguntó el condenado, al ver la luz de la linterna.

—Hoy, entre nueve y diez de la mañana, se ejecutará la sentencia— contestó el director.

—Medio adormilado aun, el preso no podía creer la tremenda noticia, como he dicho, confiaba en que tardaría aun ocho días el terrible momento; pero cuando estuvo bien despierto cesó de discutir y guardó silencio, después de haber dicho con profunda amargura:

—Si durante comunicación hubieran debido hacerme la menor brusquedad... pero, en fin, ¡no importa!

—No fué posible arrancarle una palabra más.

—Conocidos son los trámites que luego se siguen la visita del capellán, el almuerzo, que se compone de carne, vino y café...

—¿Qué es «carmin» ¡qué crueldad! Sin duda dirán ustedes que no proceden con maldad, que al obrar así, crean esa gente, de buena fe, que hace un acto humanitario... Seguidamente se hace el tocado al río y, por último, le obligan a montar en una carreta y le conducen al patíbulo.

—Supongo que también se le figuraría que aun le quedaba mucho tiempo de vida. Quizá dijese para sí durante el trayecto: Tengo de vida lo que tardaré en recorrer tres calles, o sea un buen rato... Cuando llegamos al extremo de esta calle, nos encontraremos en otra y después en otra, en la que hay un horno, a la derecha... Todavía emplearemos a gón tiempo en llegar al horno...

—El director del circo se apaña una turbina rosa, diez mil cabezas con veinte mil ojos que lo contemplaban. Es preciso sufrir todo esto y especialmente soportar este pensamiento: «¡Hoy aquí diez mil personas y, sin embargo, no cortarán más

# LA FILADORA

CASA DE CONFIANZA

Grandes Depósitos de Varias Fábricas de Tejidos con venta exclusiva para las Islas Baleares

Recibidas las Novedades para **PRIMAVERA y VERANO**

**REGALO AL PÚBLICO**

Corte gran Fantasía 3 metros, 3 pesetas

**BARATURA CONTINUA**

En toda clase de artículos de vestir

Sastrería :-: Camisería :-: Ropa blanca

PRECIO FIJO

VENTAS AL CONTADO

Bajos Casa Alzamora 63, SAN MIGUEL, 65



Calzado con piso de goma

Venta al Detall: Colón, 31 y 33; y Jaime II, 90 y 92

Por **20** Pesetas

Doy un buen hornillo a gas de petróleo. Aparato ideal para la ciudad y el campo, que hierve 1 litro de agua en tres minutos, sin humo ni olor ninguno, y que sólo consume **Cinco céntimos de peseta por hora de marcha.**

NOTA IMPORTANTE: Tomando dos hornillos los doy por 35 Ptas.

**CASA ANDRÉS BUADES**

PLAZA DE CORT, 8. PALMA

**Nicolás Ticoulat - Dentista**

Dentaduras, coronas y puentes de oro, precios económicos

Calle Pelaires, núm. 102

**CELULOIDE CRISTAL**

Para Automóviles Capotas, Cortinas, Parabrisas, etc, etc.



**COMPLETAMENTE TRANSPARENTE**

vendemos grandes y pequeñas cantidades a precios ventajosos

**ALFOMBRAS DE GOMA**

Para Automóviles, Buques, Coches, Limpia-barros, Cuartos de Baños, etc. etc.

Bonita Colección de dibujos y gustos, las fabricamos también con cualquiera inscripción de nombres, títulos, etc. etc.

**CASA CODINA**

CALLE UNIÓN, 8, PALMA, (Entre Mercado y Borne) FABRICA DE GOMAS

**INTERESA AL PÚBLICO SABER**

que en el Almacén de papeles pintados para decorar habitaciones de

**J. HERNÁNDEZ**

Calle de San Miguel, 21 - PALMA

Existe un extenso y variado surtido de papeles pintados de las mejores fábricas del país y extranjeras. Ofrece sus muestrarios a disposición de todos para que puedan ver las clases de papeles y sus reducidos precios. Papeles pintados desde 4 reales el rollo de 8 m. Como que esta casa no da comisión de ninguna clase a los intermediarios puede ofrecer con tal motivo la rebaja que disfruta quien de ella se sirve.

La colocación del papel es 0.60 pesetas el rollo.

También se hacen toda clase de trabajos de pintura al óleo y al temple con gran economía de precios.

Especialidad de la casa en rótulos al cristal y luminosos.

Se llevan los muestrarios a domicilio, se hacen presupuestos gratis tanto de papel como de pintura. Rebaja de precios para los trabajos de obras, no se hacen descuentos ni se dan comisiones, las ventas al contado y precio fijo.

Gran surtido de papeles glaciados para cristales desde 1.50 pesetas el metro lineal.

Única casa en Palma que tiene sucursal en Barcelona - Canuda, 28.

## Obras Nuevas

Enciclopedia Sopena.  
España.—Tomo publicado por Calpe.  
Francia.—Tratado de Diagnóstico silico de las enfermedades internas.  
Castor Lyon.—Manual de cirugía semiológica.  
Octavio Picón.—Vida y obras de D. Diego Velázquez.  
Pareda.—Juan de Castilla.  
West.—Fundición y moldec.  
Colvin.—Rectificación y acabado en la construcción mecánica moderna.  
Mesonero Romanos.—Panorama metrológico.  
De venta en la Librería Escolar Plaza de Cort, 4.

**J. MAYOL**

Rue de la Loubière, 7 - Marselle

Comisión, Representación y compras en firme de productos del país.

Telegramas ROBLAYOL, Marselle Teléfono, 74-58.

**Proletarios**

Saldos de azulejos a precios baratísimos

M. JAQUOTOT

Peregril, 11 y 13 Teléfono, 3-6-7

Palma de Mallorca

**Medias Sedalina a Máquina**

Las de mejor resultado

y más baratas, en

**La Providencia**

**Máquina a Vapor**

8-10 HP. en buen estado se vende.

Informes: En esta Administración Danús, 2

**AVISO**

Don Nicolás Company avisa al comercio que va a retirar del Crédito Balear valores en depósito ascendentes a 25.000 pesetas como garantía de las mercancías que fueron confiadas a su agencia.

El banco accederá si no se presentan reclamaciones judiciales dentro de los 30 días a partir del día de la fecha.

**Se alquila**

segundo piso, céntrico espacioso, agua a grifo, electricidad por 70 ptas. mensuales.

Informes: En esta Administración Danús, 2.

**Garage Español**

DE

**JAIME SUREDA**

Abierto toda la noche

Alquiler, custodia y limpieza de autos.

Servicio de choifers, por dietas

medias dietas y aunque solo sea para la conducción del auto al domicilio del interesado.

CALLE JOSÉ ANSELMO CLAVÉ, 7, 9 y 11

**Aceites Puros de Oliva**

Cordelería, n.º 22

PRECIOS

2'40 pesetas litro

2'20 "

Palma

**Arenal**

se vende hermoso Chalet con Jardín.

Informes: En esta Administración, Danús, 2

**Alquilo**

en el Pont d'Inca (carretera) casa nueva con espacioso corral, 5 habitaciones, gran capacidad y todo confort.

Informes: En esta Administración, Danús, 2

**Alquilo en los Hostalets**

(Martínez Vargas, 52) casa con jardín, reúne toda clase de comodidades, por 70 pesetas.

Informes: En esta Administración, Danús, 2.

**Tableros y Chapas madera**

en clases diferentes, de las marcas Luterma-Venezia, de fama mundial

Venta exclusiva para Baleares

Calle Honderos, 18 GABRIEL BAUZA

**Se vende**

una espaciosa casa con tierra plantada de almendros.

Informes: Avenida de Alejandro Rosselló, n.º 98.

**MADERAS**

Existencias en Abeto, Pino, Tea, Haya, Roble, Aliso, Fresno, Almiso, Sycomor, Cabilonas de Haya, Tilo, Chopo, Saken, Nogal, Caoba, Cedro, etc. etc.

Calle Honderos, 18 GABRIEL BAUZA

**Ocasiones**

TORPEDOS 5/7 plazas BELLANGER y ESSEX disponibles en Garage Balear.

**Muebles**

Liquidación con un 20 % de rebaja, 3 Dormitorios con armario de 3 lunas, 3 Comedores diferentes, varios juegos dormitorios para señoritas.

Ebanistería de Miguel Cañellas Obispo Campins, n.º 4 (antes Rafas) cerca Instituto.

**Buena ocasión**

Por exceso de fuerza se vende una máquina a vapor 20 H.P. con calderas de 40 H.P. y demás accesorios.

Para informes: Antonio J. Pastor, Cemento y Mosaicos, Plaza de la Fuente, INCA.

**SOCIO**

se necesita para importante industria.

Informes: Sindicato, 108 - 2.º de 2 a 3 tarde.

## Fiestas de Primavera en Barcelona

La Dirección del HOTEL SAN AGUSTIN ruegan a su numerosa clientela avisen con tiempo suficiente las habitaciones que deseen se les reserve.

**HOTEL SAN AGUSTIN** hospedaje completo desde 10 pesetas Plaza de la Igualdad y calle del Hospital, Barcelona

**TACONES DE GOMA**



**UNIVERSAL**

Forma moderna

Alta calidad

Aspecto elegante

Duración prolongada

Colores Negro, Blanco y Cuero

**VENTA SOLO AL POR MAYOR**

**CASA CODINA**

CALLE UNIÓN, 8 - PALMA

(Pidarlo en las buenas zapaterías)

**Tiene Vd. Razón ¿Por qué?**

Por decir todos los días con frecuencia que no encuentra cafés tan buenos y legítimos como los que expende la antigua y acreditada

**CASA BESTARD**

TORREFACCIÓN DIARIA

Cordelería, 68 al 70 - Cruz, 1 al 3

**FRANCISCO BESTARD** Sucesor de José Bestard

## EL HOGAR DEL PORVENIR

Sociedad Cooperativa de Ahorro, Crédito y Construcción

Domicilio Socia: Plaza Mercado, n.º 14

PALMA DE MALLORCA

A los cuarenta y seis meses de su fundación, tiene un capital suscrito de DOS MILLONES DE PESETAS, siendo ello la mejor demostración de la confianza que el público le dispensa.

Nuestra mejor propaganda son estas cifras, y las DIEZ y OCHO casas que durante el indicado tiempo se han adjudicado a nuestros asociados.

MALLORQUINES: Antes de suscribir alguna póliza a cualquiera entidad de ahorro, consultad nuestro reglamento y seréis otro propagandista y suscriptor de esta obra eminentemente mallorquina.

## Alimento BLANCH

El mejor Alimento para niños y delicados del Estómago

Depositarios para las Islas Baleares y venta al por mayor

**Establecimientos: Dalmau Oliveres S. A.**

**Drogas y Productos Químicos**

Avenida Alejandro Rosselló, 7, 9 y 11

Palma de Mallorca

**TODAMERICA**

PUBLICACIÓN MENSUAL

**GRATIS DURANTE UN AÑO**

Subscribese a la revista mensual TODAMERICA, de interés general, publicada en castellano en Nueva York. No le cuesta nada durante el primer año y Vd. no se obliga a suscribirse para más tarde.

ENVIE ESTE CUPON:

TODAMERICA: Mamaroneck, New York.  
Srvase suscribírme gratuitamente a TODAMERICA por un año, entendiéndose que esto no me cuesta absolutamente nada y que no me obliga a continuar la suscripción después del año.  
Nombre \_\_\_\_\_  
Calle y N.º \_\_\_\_\_  
Ciudad \_\_\_\_\_ País \_\_\_\_\_

**Se desea vender**

una casa en la villa de Esporlas situada, Calle del Agua, n.º 2.

Informar: En dicha Villa, Calle de San Juan, n.º 14 y en Palma, Sindiento, 60 - 2.º

**Tornero mecánico**

que conozca bien el oficio se necesita para un pueblo de la isla.

Razón: En esta Administración, Danús, 2.

**Caballero serio**

de 50 años de edad, Guardia Civil retirado desearía colocación en Palma, en oficina o cosa análoga.

Informes: En esta Administración, Danús, 2

**Se vende**

Un café, situado en el caserío de Hostalets en inmejorable sitio.

Informes: En esta Administración, Danús, 2

**Para alquilar**

Casa grande amueblada, en Deyá, con pequeña huerta, fresca en el verano.

Informes: En esta Administración Danús, 2

**Casa en Génova**

con tierra y arbolado cerca tranvía, se alquila

Informes: Miramar, 20 - Pral.

**Auto**

Marca «Citroen» de tres plazas y 10 H.P. en inmejorable estado, se desea vender.

Informes: José Campins, Garage Conquistador - Palma.

**New Hudson**

Individual 2 y medio HP. buen estado, por ausentarme vendo muy barato.

Informes: Gater, 5, entresuelo.

**Vendo**

Automóvil marca europea de 6 plazas 15 H.P. bien equipado arranque y luz eléctrica a toda prueba, estado nuevo.

Informes: En esta Administración, Danús 2

**Se regalarán 25 pesetas**

al que proporcione un pósito o estudio de escasas dimensiones, cuya renta mensual no exceda de 30 a 35 pesetas y que sea en sitio algo céntrico y de vecindad irreprochable.

Informes: En esta Administración, Danús, 2

**Se alquila**

una dependencia en la calle del Sindicato.

Informes: En esta Administración, Danús, 2

**EL DIA publica diariamente 8 páginas**

# ULTIMAS NOTICIAS

## De Madrid

### La vuelta de Juan Belmonte

Se halla en la plenitud de sus facultades Su próxima reaparición en Alicante

Sevilla, 27.—Juan Belmonte, que se viene preparando desde hace días para su próxima reaparición en Alicante, lidió y mató el domingo pasado un novillo en un cerrado inmediato a Utrera.

Cuanto aficionados le vieron aseguran que Belmonte se halla en la plenitud de sus facultades y que, antes de decidirse, aparece más dueño de su profesión que cuando se retiró.

En la cuadrilla que le acompañará el domingo figurarán los banderilleros «Rosallito», García Reyes y Mestres.

El gobernador ha llamado a su despacho al representante de la empresa de la plaza de Toros para indicarle la necesidad de que suprima el régimen que venía siguiendo de desde las barreras presenciar las corridas personas que no tienen relación con el espectáculo.

### La cuestión de Marruecos Zona francesa

Paris 27. (Radiograma).—El parte oficial francés comunica que en la zona de Marruecos las operaciones siguen un camino de gran violencia.

Los franceses han atacado a la bayoneta haciendo retirar al enemigo que se hallaba frente a Bilbane, monte situado en aquel distrito.

Todos los ataques de los rifeños han sido constantemente repelidos. La correspondencia de Marruecos es servida al anochecer a causa de la vigilancia que ejerce Abd-el-Krim.

Casualmente se ha encontrado una lista de 300 hombres de las tropas rifeñas, correspondiente a uno de los cinco grupos que operan.

Abd-el-Krim se limita por el momento a hacer la guerra de guerrillas pues teme presentar batalla a las fuerzas francesas.

Abd-el-Krim tiene interés en atacar a las tropas francesas para ver de lograr la revisión del Tratado de Algeciras a fin de lograr la concesión de los distritos mineros de aquella parte.

Los movimientos franceses Paris 27. (Radiograma).—En Marruecos se ha decidido que va al Oeste un destacamento francés para instalarse en Bibane y de esta manera malbaratar los ataques de los rifeños que se han reunido en grupos compactos en la zona de Colombat.

De cada momento se va acentuando la presión de los enemigos.

Movimiento de tropas Londres 27. (Radiograma).—Noticias de Marruecos acusan un gran movimiento de tropas francesas que intenta ocupar las posiciones más estratégicas.

La cooperación franco-española Paris 27. (Radiograma).—«Le Petit Journal» dice que durante la reciente estancia de Malvy a España se entrevistó en Madrid con el Directorio prometiendo no pactar el armisticio con Abd-el-Krim.

Se convino que las tropas españolas del Protectorado vayan a una acción común sin traspasar las mutuas fronteras. De esta manera con una dúctil cooperación de tropas francesas y españolas se piensa en breve operar y llegar en esta forma a resultados positivos.

Se discutirá la cuestión en la Cámara Paris 27. (Radiograma).—En la Cámara se discutirán hoy las interplecciones sobre el problema de Marruecos y ante el cual el anunciador ayer discutieron apasionadamente varios amigos de Mr. Painlevé.

Duros combates. Se lucha cuerpo a cuerpo Marruecos 27. (Radiograma).—Se está batiendo duramente al enemigo, tomando parte en el combate la aviación y la artillería que le ha infligido grandes pérdidas. Se ha llegado a la lucha cuerpo a cuerpo.

Una crónica de López Rienda Acerca de los últimos combates en el Marruecos francés Madrid 27 a las 22.—Una crónica de López Rienda que publica «El Sol» dice que

en uno de los combates del macizo de Bibane no consiguieron los franceses liberar dos puestos que estaban muy comprometidos.

El combate fué rudísimo, dejando los rifeños 50 cadáveres en el campo y los franceses 70, incluso un comandante y varios oficiales.

Estudia después la variación táctica de Abd-el-Krim atacando a los franceses, cosa que jamás pudo creerse porque se abastecían en Argelia de cuanto necesitaban.

El mismo hermano de Abd-el-Krim llevó una carta del jefe rebelde al sultán Muley Yusef, en términos cordialísimos ponderando la fe de los rifeños para luchar contra los españoles.

El cambio de táctica obedece a que los cableños perdían la confianza con el jefe rebelde por creerle de acuerdo con los franceses y Abd-el-Krim para disipar la impresión ha dado un golpe teatral atacando a los franceses.

### Zona española Anciana herida

Melilla 27.—Cerca del hospital Dockert apareció el cadáver de la anciana Carmen Martínez, natural de Guadir, que presentaba una herida grave de arma blanca en el costado derecho.

### Moros tiroteados

Melilla 27.—Desde algunas posiciones avanzadas hicieron fuego contra varios grupos indígenas que se dedicaban a la siega de la cebada.

### Cotizaciones de Bolsa

Madrid 27 a las 22'00	
Interior contado.	70'30
Id. fin de mes.	00'00
Exterior.	84'00
Amortizable 4 p. S.	90'75
Amortizable 5 p. S.	94'60
Acciones Banco de España.	569'50
Banco Español Crédito.	00'00
Río de la plata.	00'00
Hispano Americano.	00'00
Compañía Arrendataria Tabacos.	230'00
Azucareras preferentes.	101'00
Azucareras ordinarias.	00'00
Cedulas Hipotecarias.	92'00
Ferrocarriles Nortes.	390'00
Id. Alicante.	353'00
Francos.	34'45
Libras.	33'52
Dolares.	6'69

Barcelona 27 a las 24'00	
Francos.	34'55
Libras.	33'57
Dollars.	6'89
Liras.	27'55
Nortes.	78'25
Alicantes.	70'50
Andaluces.	00'00
Orenses.	17'10
Coloniales.	00'00
Filipinas.	252'00
Platas.	00'00
Dokas.	00'00
Cáceres Variable.	00'00
Francos suizos.	133'65
Francos belgas.	00'00
Buenos Aires.	0'00

### Noticias generales

Castro Girona en Santander Santander 27.—Procedente de León, en unión de su esposa, llegó el general Castro Girona, visitando el santuario de Limplas.

Se le prepara un homenaje. Homenaje a García Figueras Llarache 27.—Se ha celebrado el homenaje en honor del capitán de Intervenciones militares señor García Figueras organizado por la casa España.

Asistieron el Bija y otros moros notables. El banquete estuvo presidido por el consúl, el teniente coronel jefe de Estado Mayor señor Martínez, el jefe de Intervenciones militares teniente coronel señor Asencio, el Bija y el juez señor Aragones.

El consúl enumeró los méritos del señor García Figueras. Se leyeron adhesiones. En la Academia de Intendencia

Avila 27.—En la Academia de Intendencia se ha celebrado el acto de entrega de los Reales despachos a los nuevos oficiales.

Asistieron al acto el general don Juan Yáñez, el obispo, los gobernadores civil y militar, el presidente de la Diputación y el alcalde.

El coronel director hizo entrega de los Reales despachos a los nuevos oficiales. El patio de la Academia estaba adornado artísticamente.

Los alféres, después de cambiar el uniforme gris por el de kaki, formaron para oír la alocución del coronel director.

Después desfilaron ante la bandera, bendiciéndola.

Más tarde se celebró un concierto. Las damas que concurren al acto fueron obsequiadas con flores.

El arzobispo de Guatemala Gijón 27.—En el transatlántico francés «Lafayette» llegó el arzobispo de Guatemala, que sigue su viaje para Saint Nazaire, desde donde continuará a Roma.

A bordo le saludaron el consúl de su país y las autoridades locales.

La decadencia de la industria sedera Madrid 27 a las 20.—El director de la Estación Serifícola don Felipe González ha manifestado a los compradores de capullo de seda que si quieren que prospere la industria sedera paguen los precios comerciales más altos, pues las causas de la decadencia serifícola en España han sido los bajos precios.

Muerto por un auto Melilla 27.—Anoche en la carretera de Nador un automóvil particular arrolló al soldado ciclista Evaristo Privado, matándole.

El natalicio de Praxedes Mateo Sagasta Madrid 27 a las 22.—Debido a la iniciativa de un político liberal existe el propósito entre importantes elementos liberales de celebrar un acto en la fecha de 22 de Julio próximo en que se cumple el natalicio del político Praxedes Mateo Sagasta.

Oficialmente, al objeto indicado, se acordarán los medios y forma de solemnizar dicha fecha.

El paseo de la Castellana Madrid 27 a las 22.—Bajo la presidencia del vocal del Directorio General Navarro se reunió en una de las sesiones del Congreso la comisión dictaminadora de la prolongación del paseo de la Castellana.

Una joven raptada Santander 27.—Comunican de Reinosa que un súbdito polaco, secundado por dos individuos a quienes se desconoce, raptó a una joven de 17 años llamada Teresa Malvat, llevándosela en auto.

La benemérita practica diligencias para descubrir a los fugitivos. A beneficio del Montepío de toreros Madrid 27 a las 22.—El día 4 de Junio se celebrará una corrida a beneficio del Montepío de toreros.

Su presidente, Marcial Lalanda, matará seis toros de los herederos de Vicente Martínez, reñonándose dos toros por un reñonador portugués.

El Dr. Domenech visita el Ayuntamiento y Diputación de Zaragoza Zaragoza 2.—El Dr. Domenech visitó

el Ayuntamiento y Diputación que celebraba sesión.

Se pronunciaron discursos de ofrecimiento y salutación.

Lo del Crédito de la Unión Minera Bilbao 27.—Por haber espirado el plazo que señaló el juez al Crédito de la Unión Minera para consignar la suma de 72 millones de pesetas.

Parece que el gerente de aquella entidad ha presentado un escrito solicitando prórroga.

Se supone que será concedida por 8 días más.

Magna Asamblea Vinaroz 27.—Anoche tuvo lugar en la casa capitular una magna Asamblea convocada por los presidentes de las sociedades, fuerzas vivas, Ayuntamiento y representantes de la Prensa para designar una junta organizadora de los trabajos encaminados a la defensa y realización de mejoras e intereses locales.

Hubo gran concurrencia y animación, teniendo que hacer uso de la palabra el Delegado gubernativo, presidente del Ateneo Mercantil, alcalde y ayudante de Obras públicas señor Rivera.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Sesión extraordinaria de la Resinera Bilbao 27.—La Resinera ha celebrado sesión extraordinaria.

Fueron aprobados nombramientos de consejeros hechos ultimamente y para las vacantes que existían fueron nombrados don José Zayas y don José Aristagui.

A Almería Cartagena 27.—Zarparon para Almería los acorazados «Alfonso» y «Jaime» y una escuadrilla de torpederos.

La «Gaceta», Disposiciones diversas Madrid, 27 a las 22.—La «Gaceta» inserta una R. O. declarando que no se consideren comprendidas en los preceptos de 20 de abril próximo pasado las escuelas de primera enseñanza que sean absolutamente gratuitas, así como las que siendo de establecimiento en aldeas, caseríos o agrupaciones de vecinos donde no exista escuela dirigida por maestro con título profesional.

Otra relativa a las dietas por gastos de locomoción de los funcionarios designados para la intervención del material e inversiones que hayan de trasladarse de modo especial al lugar donde aquella deba tener efecto.

Otra disponiendo que se constituya una comisión mixta de representantes de los departamentos de Guerra y Fomento y del Ayuntamiento de Zaragoza para que estudie el problema del abastecimiento de aguas del campamento de Alfonso XIII, de dicha capital.

## De Barcelona

### Los Reyes en Barcelona

El Monarca en la sesión del Colegio de Doctores Barcelona 27 a las 24.—Como estaba anunciado el Rey presidió la solemne sesión del Colegio de Doctores en el Paraninfo de la Universidad.

En la plaza numeroso público aclamó al Monarca. En el salón fueron reuniéndose los doctores, las autoridades, representantes de Corporaciones y entidades culturales.

El Rey llegó a las 11'15 en automóvil, siendo recibido al pie de la escalera de honor por el jefe del Gobierno, el capitán general y el Rector, organizándose la comitiva oficial que precedida de los mozos se dirigió al Paraninfo a los acuerdos de la Marcha Real.

El Rey ocupó la presidencia sentándose a los lados las autoridades, el Rector y decanos de las facultades.

Empizó el acto saludando el Rector al Rey, elogiendo su amor a la Universidad y extendiendo su homenaje a la familia real por la función social que realiza fundando asilos y hospitales.

El secretario del Colegio de Doctores señor Benavent leyó la memoria anual en la cual figuran los actos culturales y labor científica realizada por el Colegio.

Luego habló el catedrático señor Pérez Casañas sobre las ceremonias de investidura de doctor en los siglos XIII y XIV.

Hablaron igualmente el señor Bauer, decano del Colegio de Madrid y el Conde de Lavern.

Resumió los discursos el general Primo de Rivera quien glosó los conceptos de cultura y disciplina y felicitó al Colegio de Doctores.

Don Alfonso dió por terminado el acto, retirándose en la misma forma de entrada siendo igualmente aclamado.

La reina visita un comedor obrero Al mediodía la reina acompañada del

mayordomo marqués de Bondona y del gobernador visitó el restaurant obrero de la calle de Calabria, sostenido por los condes de Torroella de Montgrí.

La reina visitó la cocina en el momento en que estaba repartiéndose la comida, enterándose del menú, que se sirve mediante tickets económicos y de beneficencia.

Había unos 250 comensales que aplaudieron a la reina, que conversó con algunos obreros.

Igual escena se desarrolló en el comedor de mujeres.

También visitó la reina los centros obreros de la Sagrada Familia, siendo aclamada allí por los niños y en el trayecto.

Los infantes no salieron de Palacio. En San Feliu de Llobregat

Por la tarde los reyes comieron en la finca Torre Blanca de la marquesa de Albuñer, en San Feliu de Llobregat, sintiéndose a la mesa, además de la familia real, que fué recibida por el Ayuntamiento, el jefe del gobierno, algunas autoridades y unos 30 invitados de la alta aristocracia.

Por la tarde los reyes visitaron la fábrica de cemento de San Feliu, volviendo a la finca de Torre Blanca, en donde se dió un té al que asistieron un centenar de familias invitadas.

Al anochecer regresaron a Palacio. El programa para hoy

Barcelona 28 a las 0'30—Hoy los reyes asistirán a la entrega de una bandera a los mozos de Escuadra.

El acto se celebrará en el paseo de Gracia, asistiendo unidades de todos los mozos de la guarnición.

La tarde será libre. Por la noche se celebrará un baile en casa de la marquesa de Castilvell.

El obispo Miralles bendecirá la capilla real. El marqués de Magaz

Hoy o mañana llegará el marqués de Magaz. El cañonero «Dato»

Por haber retrasado su salida no llegará hoy el cañonero «Dato» que debía venir de Cartagena.

Dirigibles italianos El sábado son esperados dos dirigibles italianos, que evolucionarán sobre Barcelona.

### Asuntos de Baleares

Disposiciones oficiales Madrid 27 a las 22.—La «Gaceta» aprueba la carta municipal formulada por el Ayuntamiento de Artá.

—La Dirección General ha acordado, a efectos del Reglamento de 23 de agosto de 1924, modificar la clasificación e intervención de fondos del Ayuntamiento de Palma de Mallorca, en el sentido de que dicha intervención sea considerada como de primera clase, en vez de la de segunda que hoy tiene.

Teatros Principal Hoy se estrena en nuestro primer coliseo la película «El hijo de la parroquia», interpretada por el genial niño Chiquilín.

Dicha película está dividida en dos jornadas, pero la empresa del Principal ha decidido proyectar las dos jornadas seguidas.

También se estrenará la cómica «La novatada de Castimiro».

Lírico Margarita Xirgu y sus huérfanos debutaron anoche con el drama «Martina» alcanzando un grandioso éxito con la excelente interpretación que dieron a la vieja obra de don José Echegaray.

Gracias al exquisito trabajo de los intérpretes fué escuchado el drama con manifiesta complacencia y sin parar mientes el público en todas las falacias y artificios de que está colmada la «echegarayesca» producción.

La compañía es un conjunto bien logrado del que destaca eminentemente Margarita Xirgu, la gran actriz catalana a quien se quiere y admira en Palma con la devoción que inspira su arte maravilloso y que ayer fué objeto de justas y entusiastas manifestaciones de simpatía.

En su honor sonaron calurosos aplausos al final de cada acto.

Merece también especial mención Alfonso Muñoz, que demostró su valía sacando el máximo provecho al papel de Daniel Montoya.

Para hoy a las seis menos cuarto de la tarde, en matiné, se anuncia la única representación de la comedia en tres actos de los Quintero «Cristalina», obra escrita expresamente para la Xirgu.

Por la noche a las nueve y media tendrá lugar el estreno de la comedia dramática en cuatro actos de Henry Bataille «La mujer desnuda».

El título de la comedia que no tiene relación con el asunto, es el de un cuadro que da fama a un ilustre pintor, protagonista de la obra.

Cine Moderno Hoy se estrena en este favorecido salón la serie francesa «El hijo del mercado» que según noticias es una de las mejores series que se han presentado.

También se estrenará la segunda y última jornada de «La agonia de las águilas», cuya primera jornada tan gran éxito obtuvo la semana pasada.

Asistencia Palmesana En sesiones de seis a once se estrenará hoy la producción en cinco partes «El desconocido», por la estrella de la Universal, Margarita de la Motte.

Completará el programa la tercera aventura de «Sonando el cuero», y los episodios 5 y 6 de «El rey del radio».

Espectáculos Principal Desde las 3 y media función de cine: «El hijo de la parroquia».

Lírico Compañía dramática española de Margarita Xirgu. A las 5'45.—Cristalina. A las 9'30.—La Mujer Desnuda (estreno)

Asistencia Palmesana Desde las 6 función de cine: 5.º y 6.º episodios de «El rey del radio», «El desconocido» y 3.º round de «Sonando el cuero».

Moderno Desde las 3 y media función de cine: «El hijo del mercado», 2.ª jornada de «La agonia de las águilas» y una cómica.

Cine Oriental Desde las 6 y media función de cine: 3.ª jornada de «Los hijos de las tinieblas», «Grillos de amor» 6 partes y «Bombero de cuatro patas».

Colmado Durán NUEVA IMPORTANTE REMESA Latas de sardina de 1 kg. a 2'35

Cererols, 11 IMPRENTA DE «EL DIA»